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FECHA: AGOSTO 20  DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 
“Nada que ver con el desvío, dice Sinuhé” 

 “Destina CDI más de 750 mdp para pueblos indígenas” 

 “Salvajismo; casi lo linchan” 

 
“Reciben 84 municipios 1,844 mdp para obras” 

 
“Demandan a PGR” 

 
“Entrega Olvera recursos para los 84 municipios” 

 “SIN TOLERANCIA VS AUTO JUSTICIA” 

 
“Aboga Eleazar por respaldar reformas” 

 
“FAO: urge reorientar subsidios al campo” 

 
“Facilitan ilícitos casas de empeño” 

 “Han caído en Michoacán 146 funcionarios” 

 “Grupo México nada hace por atender los daños: alcaldes” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Aún sin presentarse en IEE, dos partidos: Hasta el momento, dos de los tres nuevos partidos políticos, 
Encuentro Social (PES) y Frente Humanista (PFH), no han acudido al Instituto Estatal Electoral (IEE) a solicitar su inscripción 
en el consejo general del órgano local. Hace unos días se confirmó que el PES en Hidalgo será dirigido por Natividad 
Castrejón Valdez, como presidente estatal, y David Cárdenas, como secretario general. De acuerdo con Mario Pfeiffer Islas, 
consejero presidente del IEE, una vez que ambos partidos se constituyeron como fuerza política nacional, tienen el derecho 
de participar en la política local. No obstante, los institutos políticos deberán decidir en qué momento se acercarán al IEE para 
pedir su adhesión al consejo general. “No hay fecha para que ellos busquen su adhesión con un representante en el IEE, pero 
al final es un derecho el tener un registro”, dijo. “Esto, incluso, podría ser hasta el otro año, pero ya dependerá de cada uno 
de los partidos”, agregó. PES y PFH podrían recibir las mismas prerrogativas que el partido Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena), que comenzará a obtener este año 40 mil 653 pesos mensuales. “Solamente en caso de que acudieran 
estos dos partidos políticos a solicitar su registro en el instituto, estaremos solicitando a la Secretaría de Finanzas (de Hidalgo) 
una partida establecida en la ley electoral para entregárselas”, señaló Pfeiffer Islas. Hasta el momento se desconoce quiénes 
conducirán el PFH en el estado. Presuntamente, el instituto político será dirigido por Javier Cruz Vega. (José Antonio 
Alcaraz, página 08) 
Milenio-Alista IEEH solicitud de recursos para Morena: El consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de 
Hidalgo (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, señaló que se trabaja ya en para presentar a la Secretaría de Finanzas, del 
gobierno del estado, la solicitud de ampliación de presupuesto y dotar así al partido Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena) en la entidad las prerrogativas de ley. "Ya empezamos a gestionar los recursos de Morena, porque se actualizó el 
que hayan acudido con nosotros", aseveró. Precisó que tras el ajuste del financiamiento público, se solicitará a la Secretaría 
de Finanzas alrededor de 200 mil pesos. "Eso se contabiliza en base a que la legislación electoral contempla a estos partidos 
que no tienen antecedente electoral, reciben 625 días de salario mínimo más dos por ciento que se da para actividades de 
tareas editoriales, de difusión y capacitación, eso es lo que les correspondería", precisó. Agregó que estos recursos se 
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dividirán para entregarse en lo que resta del año a Morena, "estamos hablando de un aproximado de 40 mil pesos 
mensuales". Subrayó que la solicitud de ampliación de recursos a la Secretaría de Finanzas se presentará en lo que resta del 
mes, "para ya tener una respuesta concreta". Por otra parte, Pfeiffer Islas señaló que hasta el momento ningún representante 
del Partido Encuentro Social ni del Partido Humanista ha asistido al IEEH para su registro. "Hasta el momento ninguno se ha 
acercado, no hasta este momento Encuentro Social y el Partido Humanista no hemos tenido ningún acercamiento con ellos", 
dijo. Precisó que ambos partidos no tienen una fecha límite para acercarse al Instituto y realizar su registro. "No, por tratarse 
de un registro nacional, tienen el derecho de participar en las elecciones estatales y municipales, sin embargo es un derecho 
que ellos pueden ejercer en cualquier momento, no está restringido; por el simple hecho de ser partidos nacionales tienen el 
derecho ya es una cuestión de que ellos lo ejerzan", sostuvo. Finalmente, agregó que el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 
está atento al registro de ambos partidos después de que el Movimiento de Regeneración Nacional hizo lo propio hace unos 
días. (Alejandro Reyes, página 12) 
El Independiente-Viable nueva Ley Electoral para Hidalgo: IEE: Tras la reforma política, es viable confeccionar nueva 
Ley Electoral para Hidalgo que abarque creación de ordenamiento de partidos, instituciones y procedimientos electorales. Solo 
derogar o adicionar artículos a la legislación lo volvería muy complicado y en cambio, sería buen esquema establecer código 
que abarque nuevos temas, consideró Mario Pfeiffer Islas, presidente consejero del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 
(IEE). La magnitud de la reforma, desde el marco constitucional con más de 30 artículos modificados que trastocan el sistema 
federal, obliga a analizar con cuidado cómo debe plantearse normatividad a nivel local, apuntó. Falta modificar vida interna de 
órganos electorales, procedimientos sancionadores, fiscalización y servicio profesional. “Quienes elaboran estas normas 
necesitan ser muy cuidadosos”, dijo y consideró que existe tiempo suficiente en lo que resta del año y los primeros meses del 
próximo para realizar la tarea. Confeccionar nueva Ley Electoral implica contemplar disposiciones consensadas por las fuerzas 
políticas, y también alinear leyes generales, consideró Pfeiffer Islas. Para reformar la Ley Electoral es necesario que diputados 
aprueben modificaciones y las publiquen 90 días antes del inicio del proceso de 2016 que renovará gobernador, diputados y 
presidentes municipales. (Víctor Valera, página 05) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Teme PRI-AN a opinion pública sobre reformas: René Bejarano aseguró que el PRI y el PAN se encuentran 
“temerosos de la opinión de la gente”, pues la izquierda en México ya logró recolectar las 2 millones de firmas establecidas en 
la Constitución para llevar a cabo la consulta popular sobre la reforma energética en junio de 2015. El dirigente nacional de la 
corriente Democrática Nacional (IDN) aseguró que existen encuestas que reflejan que la mayoría de los mexicanos no está de 
acuerdo con las modificaciones constitucionales para ceder tierras del país a extranjeros, quienes explotarán los recursos 
naturales. “Precisamente se aprobó esta reforma el 12 de diciembre, aprovechando que la gente andaba festejando a la 
Virgen de Guadalupe”, dijo el controvertido político. Bejarano señaló que el gobierno federal está acelerando los 
procedimientos para entregar contratos a empresas extranjeras, con el objetivo de que puedan explotar los recursos 
naturales de México. (José Antonio Alcaraz, página 08) 
Crónica-Vaticinan panistas triunfos ante los deslices del PRI: Auguraron panistas que gracias a “las acciones 
arbitrarias del alcalde de Pachuca” y un “edil ausente en Mineral de la Reforma”, ambos gobiernos emanados del 
Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) ganará el Distrito 6 el próximo año, para ello la estructura ya 
reactiva simpatizantes en la zona metropolitana, de cara a la contienda federal, adelantó el legislador Juan Carlos Robles. 
Desde que el Comité Ejecutivo Nacional albiazul inició con la consulta ciudadana para un salario digno, líderes y militantes 
acuden a domicilios para recabar firmas de apoyo, a propósito de este tema, cuestionan a la población sobre la situación 
económica y social, su sentir respecto al gobierno federal, que encabeza el priista Enrique Peña Nieto. “En Pachuca y Mineral 
de la Reforma palpamos un enorme descontento”. (Rosa Gabriela Porter, página 03) 
Crónica-Exige Panal llegar hasta las últimas consecuencias: Necesario llegar hasta las últimas consecuencias en el 
asunto de la ex dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Mirna García, afirmó el delegado 
especial del Partido Nueva Alianza (Panal), Francisco Santillán Arredondo. Explicó que al interior del instituto político respetan 
mucho este caso, ya que las autoridades investigan, a través del gremio magisterial de Hidalgo. Puntualizó que como 
representante del organismo le da tristeza lo que sucede con la ex lideresa sindical, ya que el Panal está plenamente 
identificado con el sindicato. “Los militantes de este instituto político recibimos con madurez el asunto, donde se involucra al 
sindicato por el mal manejo de cuentas y que por estas causas fue detenida la ex lideresa”. Agregó que se evitará la 
“contaminación” de este tema al interior del Partido Nueva Alianza, por tanto se buscará establecer mayor comunicación la 
militancia. Reconoció que existe inconformidad al interior de este organismo político por parte de algunos militantes por lo 
que si deciden renunciar lo pueden hacer, ya que así como se van otros van a ingresar a este partido político. (Alberto 
Quintana, página 03) 
Síntesis-El asunto de Mirna García no afecta al partido: Santillán: (Jaime Arenalde, página 04) 
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El Independiente-Alcalde de Tlaxcoapan “brinca” al PRD: Miguel López Hernández, presidente municipal de 
Tlaxcoapan emanado del Partido del Trabajo (PT), participa en el proceso de renovación del PRD, al apoyar a Izquierda 
Democrática Nacional (IDN), que encabeza René Bejarano. Aunque oficialmente el partido de la estrella impulsó su 
candidatura a la presidencia municipal, el alcalde respaldó al Partido de la Revolución Democrática (PRD) en los pasados 
comicios de diputados locales. En víspera de la elección de consejeros, el Instituto Nacional Electoral (INE) quitó 6 mil 
perredistas del padrón del sol azteca, bajo el argumento que militaban en otros institutos políticos. Pero López Hernández fue 
incluido en la lista definitiva de afiliados elegibles para congresistas y consejerías nacionales avalada por el INE, quienes antes 
debieron ponerse al corriente con sus contribuciones al partido. Según dicho documento, López Hernández tiene la clave de 
elector LPHRMG70021113H502, aunque no fue considerado como candidato al consejo estatal o nacional por IDN. Sin 
embargo, durante la visita en Pachuca de René Bejarano, López Hernández formó parte del presidio de dirigentes de esta 
expresión interna del sol azteca. IDN registró 32 candidatos al consejo estatal del PRD, entre ellos Noé Alvarado Zúñiga, 
Isabel Bautista Cruz; y 15 aspirantes al congreso nacional, como Hugo Jaciel Mendoza Hernández y Adriana Gómez Pineda. 
Durante el evento de promotores del voto de IDN para la contienda interna del 7 de septiembre, René Bejarano expuso que 
aún no es construida la refinería Bicentenario aunque hay presupuesto y terrenos. El sol azteca recopilará firmas para solicitar 
la consulta sobre la reforma energética y agregó que el partido debe recuperar su independencia y ser leal a sus orígenes con 
la finalidad de ser oposición del PAN y PRI.  (Víctor Valera, página 05) 
El Reloj-Partido Encuentro Social no es de izquierda ni derecho, El Partido Encuentro Social (PES) no es ni de 
izquierda ni de derecha", afirmó Natividad Castrejón Valdez, quien el pasado domingo rindió protesta como dirigente estatal 
de dicho instituto. El político hidalguense, que se desempeñaba como director de audiencias en la Secretaría de Gobernación, 
explicó que dichos términos "geométricos han quedado agotados y dicen poco en el siglo actual (...), desde su nombre lleva 
una intencionalidad, cuando decimos encuentro, pretendemos conciliar las diversas ideologías". Decir que se trata de un 
partido político de izquierda o derecha "ya no responde al mundo en que vivimos", expresó el ahora dirigente partidista. Al 
tiempo, indicó que el PES tiene coincidencias con los partidos de izquierda en el sentido de abanderar la batalla por mejores 
condiciones laborales, la lucha de la dignidad, protección y apoyo solidario, el respeto a los derechos laborales, pero también 
coincide en que es necesario el capital, que empresarios medianos y grandes tengan una participación política activa y 
buscamos ser un punto de encuentro entre la población". Castrejón Valdez mencionó que es un ciudadano convencido de que 
la política electoral partidista es determinante para transformar el país, es un en-torno más útil que genera mejores 
condiciones para el ciudadano, motivo por el cual aceptó la invitación de dirigir el PES. 
(Verónica Ángeles, página 07) 
Síntesis-En breve iniciarán labores partido Encuentro Social: (Jaime Arenalde, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S      E L E C T O R A L E S 
Síntesis-En 2015 darán atribuciones a los tribunales electorales: A pesar de que a nivel federal ya quedaron 
definidos algunos lineamientos respecto a las atribuciones que tendrán los tribunales electorales de los estados, será hasta 
inicios de 2015 cuando se den a conocer las facultades que tendrán antes, durante y después de los comicios. Así lo dio a 
conocer el magistrado presidente del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo, Alejandro Habib Nicolás, quien manifestó que 
todo ello es resultado de los cambios a la ley en la materia. "Después de concretada la reforma a la ley en esta materia, se 
nos ha informado que será hasta principios de año en que a los estados se nos van a dar a conocer las atribuciones que 
tendremos como organismos de defensa de los derechos de los partidos políticos, sus integrantes y de la población que sienta 
que son vulnerados sus derechos en materia político-electoral". Preparación para los comicios Habib Nicolás añadió que la 
finalidad es que ya estén preparados totalmente para poder apoyar en los comicios federales de 2015, y total-mente de lleno 
en las elecciones concurrentes de junio de 2016 en el estado, las cuales, aseguró, serán de las más importantes por el tipo de 
autoridades a elegir. "Eso quiere decir que ya estaremos listos para el próximo proceso electoral local que inicia más o menos 
en octubre de 2015 y la elección tendrá que celebrarse en junio de 2016, donde serán renovados los titulares de los cargos 
del Poder Ejecutivo, o sea el gobernador, los diputados locales y los 84 presidentes municipales, por ello la importancia de 
estar preparados". Por último, dijo que otro de los aspectos para los que tienen que estar preparados todos los organismos 
involucrados en la organización y vigilancia de la legalidad dé los comicios, será lo relacionado a las candidaturas 
independientes y la equidad 'de género para que la participación sea igualitaria entre hombres y mujeres. (Jaime Arenalde, 
página 04 
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P L A N O      E S T A T A L 
Criterio-Niega Sinuhé complicidad en el desvío de recursos: A una semana de la detención de Mirna García López por 
supuesto desvío de recursos, el dirigente de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), 
Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, negó alguna complicidad con la exlideresa durante el tiempo en que ésta sacó dinero de las 
cuentas del magisterio. Ramírez Oviedo negó que haya una persecución en contra de su predecesora, pues, señaló, son las 
autoridades las que han hallado anomalías en las cuentas administradas por García López, quien debe devolver los 123 
millones de pesos faltantes. De acuerdo con Ramírez, quienes lo acusan de una venganza política no tienen pruebas de ello y 
aseguró que solamente los amigos de Mirna García la han defendido, pues los maestros exigen respuestas por los recursos 
desviados y en caso de que se compruebe su responsabilidad, deberá enfrentar las penas jurídicas. El líder de la Sección XV 
consideró que el magisterio se mantiene unido pese a que exintegrantes del Partido Nueva Alianza (Panal) acusan una 
supuesta fractura del gremio por la detención de su antecesora. Ramírez Oviedo dijo que si la defensa de Mirna García tiene 
pruebas de su inocencia debe presentarlas, pues desde la auditoría realizada hace unas semanas por el Comité Directivo 
Nacional del SNTE hallaron deficiencias en la administración del organismo. (Ignacio García, página 04) 
Criterio-Primer desahogo de pruebas de caso Mirna se realizará el 8 de septiembre: El juez primero de lo penal, 
con sede en Pachuca, determinó que será el próximo 8 de septiembre cuando se lleve a cabo la primera audiencia de 
desahogo de pruebas en el juicio que se le sigue a la exdirigente de la Sección XV del SNTE, Mirna García López, por el 
presunto robo de 123 millones de pesos en perjuicio del organismo sindical. De acuerdo con el acuerdo emitido por el juez, se 
fijó “las 12 horas del día 8 de septiembre de 2014 para que tenga lugar la primer audiencia de pruebas donde se 
desahogarán los medios probatorios que ofrezcan las partes y en su caso la coadyuvancia con la antelación prevista por el 
artículo 421 del código de procedimientos penales”. En el documento público, además, se revela que la diputada María 
Eugenia Coradalia Muñoz rindió su declaración de manera escrita el pasado 18 de agosto. El 12 del presente mes la 
Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJHE) llevó a cabo una acción penal contra García López. 
(Emmanuel Rincón, página 04) 
Criterio-Disminuyen 80 por ciento casos de dengue este año: En lo que va del año se han presentado 23 casos de 
dengue en la entidad, los cuales hasta el momento se concentran en la Huasteca, lo cual representa un decremento de hasta 
80 por ciento respecto al mismo periodo del año pasado, cuando se habían confirmado 180 pacientes, según el último reporte 
epidemiológico de la Secretaría de Salud federal (Ssa). El reporte reveló que en la última semana se presentaron dos nuevos 
enfermos de dengue clásico, reportados en Jaltocán, municipio en donde se ha registrado el mayor número de enfermos en 
los últimos cinco años, no obstante, hasta el momento no se han confirmado pacientes con fiebre hemorrágica. María Osorio 
Piña, subsecretaria de Salud estatal, señaló que los casos de dengue han sido mínimos, sin embargo, la temporada de riesgo 
concluirá en noviembre, cuando termine el periodo de lluvias. Pero, las festividades del Xantolo, que se efectúan con motivo 
del Día de Muertos, representan un foco de riesgo probable y por lo cual llamó a cambiar algunos hábitos para prevenir la 
proliferación del mosquito. Hasta el momento, los casos de dengue se han presentado en Jaltocán, San Felipe Orizatlán, 
Huejutla, Huautla, Xochitiapán y Atlapexco, en su mayoría, hombres con 14 registros y sólo nueve mujeres infectadas, según 
el reporte de las autoridades, no requirieron hospitalización. Las autoridades esperaban inicialmente poco más de mil 300 
casos de dengue para este año, pero a poco más de dos meses de que concluya el periodo de lluvias, se han registrado 
menos de una tercera parte de lo contemplado. En 2013 se registraron 876 casos de dengue, de los cuales 82 fueron de 
fiebre hemorrágica por dengue sin reportarse alguna defunción, la Huasteca concentró 86 por ciento de los enfermos en la 
entidad. (Ignacio García, página 06) 
Crónica-Reparte Olvera suma millonaria: Entregaron recursos de los Ramos 15 y 20, a los 84 municipios de Hidalgo, 
evento encabezado por el gobernador de la entidad, José Francisco Olvera Ruiz, y del cual Tulancingo fue sede. El monto fue 
por mil 844 millones 642 mil 823 pesos. El mandatario reiteró que con estos recursos impulsan el desarrollo social, lo cual 
contribuirá al trabajo de quienes viven en Hidalgo, “es el  mensaje para respaldar desde la entidad la política de desarrollo 
que el presidente de México, Enrique Peña Nieto, está realizando, que hoy por hoy estamos con su proyecto”. En tanto, la 
delegada estatal de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Patricia González Valencia, refirió que hasta 20 por ciento 
(%) incrementarían en 2015, los mil 565 millones de pesos para Hidalgo por el Fondo de Infraestructura Municipal. Reiteró 
que existen distintos rubros de en los cuales se aplican los recursos, “seguimos reconociendo la vida de trabajo de los adultos 
mayores, entregándoles su pensión; abrimos más estancias infantiles para los hijos de padres y madres trabajadores que 
necesitan un espacio seguro, entregando recursos a asociaciones civiles que se suman al esfuerzo de apoyar a los que menos 
tienen, generando empleo temporal, obras que mejores las condiciones de vida, entre otras”. Dichos recursos están 
orientados a aportaciones del gobierno federal y estatal, mediante diferentes programas de la Secretaría de Desarrollo Social 
(Sedesol) y de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu). Entre los programas que abarcan los Ramos 15 y 20 están, 
en Sedesol: Empleo temporal, Desarrollo de zonas prioritarias, Opciones productivas y 3 X 1 para migrantes; para Sedatu: 
Hábitat y Rescate de Espacios Públicos. En su intervención el delegado de la Sedatu refirió que los recursos federales 
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otorgados por la dependencia correspondiente al Ramo 15, ascienden a 85 millones de pesos. (Everest Villagrán, página 
10) 
Milenio-Entregan mil 844 mdp para los 84 municipios: (Redacción, página 08) 
El Independiente-Considera Olvera opinión de alcaldes en recursos para obras: (Daniel Martínez, página 26) 
El Reloj-Entrega Olvera recursos para los 84 municipios: (Junior Alvarado, primera plana) 
Plaza Juárez-Gobernador reiteró su compromiso de impulsar una administración municipalista: (Natalia López 
Pazarán, página 03A) 
Síntesis-Entregan mil 844 mdp a los 84 municipios: (Viridiana Mariel, página 03) 
Uno más Uno-Entrega JFOR más de mil 844 millones de pesos para los 84 municipios: (Redacción, página 05) 
El Independiente-Nadie puede hacer justicia por mano propia: Ejército ante Ixmiquilpan: A pesar de los incidentes 
ocurridos en Ixmiquilpan y Yahualica, para el Ejército Mexicano no hay surgimiento de autodefensas en Hidalgo, aunque 
“nadie puede hacer justicia por mano propia”, ya que para ello “hay autoridades”. Según Javier Cruz, comandante de la 18 
zona militar, “hay eventos desagradables que a nadie nos gustan y en su momento las autoridades harán la investigación y 
seguramente procederán contra los responsables”. Hidalgo, “aún con esas cosas que suceden”, es atendido por la autoridad 
local, estatal y federal para que “la población no se sienta desprotegida”, dijo cuestionado sobre la posibilidad que 
comunidades se organicen para garantizar su seguridad. Tras la retención de dos hombres en Ixmiquilpan acusados de robar 
tienda Liconsa y la posterior muerte de uno de ellos, el gobierno “efectúa investigación y si encuentra responsables procederá 
en contra, como estipulan las leyes”. Los soldados están en Ixmiquilpan por medio de base de operaciones permanente. “Lo 
que incrementamos en ocasiones cuando vemos algunas situaciones de ese tipo son recorridos en el área”. En el municipio 
conocido como el corazón del Valle del Mezquital “ya hay personal permanente que aplica la Ley federal de Armas de Fuego y 
Explosivos”, dijo el también general de brigada diplomado de Estado Mayor. Cuestionado si lo ocurrido en Ixmiquilpan 
muestra falta de autoridad, Javier Cruz declaró: “hay cosas que desgraciadamente salen de control y puede suceder en 
cualquier lugar del país o Hidalgo. “Seguramente son encabezados por algunas personas que en su momento las autoridades 
ubicarán”, dijo y agregó: “te repito, tenemos bajo índice de delincuencia en el estado”. Anteriormente dos hombres fueron 
retenidos por habitantes de la comunidad Cerritos Remedios, Ixmiquilpan, tras ser acusados de robar tienda Liconsa y amagar 
con arma de fuego a la responsable del establecimiento. Luego de golpearlos, pobladores entregaron a los acusados a las 
autoridades pero antes los exhibieron por la plaza principal del municipio con cartulinas donde los inculpaban de ser ladrones. 
Después, uno de los retenidos murió en el hospital derivado de los golpes que recibió. Recientemente un hombre acusado de 
asesinar a una persona falleció por falta de atención médica, luego que cayó a un barranco y tras ser rescatado por 
autoridades, vecinos de Santa Teresa, Yahualica, lo retuvieron y después lo entregaron sin vida. (Víctor Valera, página 03) 
El Independiente-Llegan a Hidalgo 400 mdp de Fonregión: Pasado el primer semestre, la Secretaría de Finanzas 
confirmó la llegada de 400 millones de pesos correspondientes al Fondo Regional (Fonregión) 2014, destinados a obra 
pública. El titular de la dependencia Aunard de la Rocha ratificó la firma de convenio con el gobierno federal para la 
asignación de recursos, además de otros fondos excedentes que envió el Ejecutivo. Informó también el arribo de la primera 
ministración del Fondo Metropolitano aplicada a proyectos en zonas de Tula, Tulancingo, Pachuca y limítrofes con el Valle de 
México. En este caso la Secretaría de Hacienda dio de baja un proyecto, por lo que buscan reemplazarlo para no retrasar la 
llegada del dinero. “Lo que pasa es que el Fondo Metropolitano tiene sus propias reglas”, explicó. En entrevista el tesorero 
estatal mencionó que están por salir los fallos de las respectivas licitaciones, para que la Secretaría de Obras Públicas y 
Ordenamiento Territorial inicie la ejecución de los trabajos. “Ya bajó una parte (presupuesto al Fondo Metropolitano), falta 
otra, y fue porque cambiaron las reglas de operación y eso derivó en que no aceptaran un proyecto y lo que hace la 
Secretaría de Planeación es integrar otro.” El objeto del Fonregión es apoyar a las 10 entidades con menor índice de 
desarrollo humano en relación con la medición nacional, a través de programas o proyectos de inversión destinados a 
mantener e incrementar el capital físico o capacidad productiva. Impulsar el desarrollo regional equilibrado mediante 
infraestructura pública y su equipamiento. Lo anterior, preferentemente mediante programas de inversión en infraestructura 
carretera, en salud y educación. (Gerardo Neria, página 04) 
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P L A N O      M U N I C I P A L 
Criterio-Reconoce Unicef acciones de Pachuca en favor de la niñez: Allison Sutton, representante adjunta de la 
Unicef en México, reconoció las acciones que ha realizado el ayuntamiento de Pachuca en favor de los niños a través la Red 
de Ciudades Amigas de la Infancia de México. “Se ha impulsado el colocar a niñas y niños en el centro de la administración 
pública a través de diversas iniciativas; por ejemplo, en este periodo, la Red de Ciudades Amigas de la Infancia, que 
comprende 94 municipios, ha llevado a cabo caminatas en 54 en contra de la violencia”, dijo Sutton. La representante de la 
Unicef señaló que el gobierno de Pachuca ha tomado decisiones incluyentes en favor de los menores, al tiempo que destacó 
la participación de Gabriela Castañeda como presidenta de la Red de Ciudades Amigas de la Infancia: “Estamos entusiasmado 
por su trabajo y vamos a continuar impulsando acciones no sólo en Pachuca, sino en diversos municipios, para ir 
fortaleciendo las tareas para la protección de los derechos de los niños”. En la antigua sede del Senado de la República, el 
alcalde capitalino Eleazar García Sánchez participó en el foro denominado El papel de los municipios ante una legislación que 
promueva y garantice los derechos de niñas, niños y adolescentes, donde expuso el valor que representa para el municipio 
trabajar en políticas públicas dirigidas a los menores de edad. En ese sentido, el edil expresó que desde que Pachuca ingresó 
a la Red Mexicana de Ciudades Amigas de la Niñez, inició un proceso de inclusión de la perspectiva de derechos infantiles y 
adolescentes en todas las acciones y programas del gobierno local. (Redacción, página 07) 
Milenio-Evalúan programas de atención a niñez: (Redacción, página 09) 
El Independiente-Expone alcalde en foro políticas públicas dirigidas a la infancia: (Redacción, página 07) 
El Reloj-Reconoce UNICEF labor de DIF y ayuntamiento de Pachuca: (Yina Bautista, primera plana) 
Plaza Juárez-Unicef reconoce el trabajo del Ayuntamiento en favor de las niñas, niños y adolescentes: 
(Redacción, página 03A) 
Síntesis-Unicef reconoce a Pachuca por su labor por la niñez: (Adriana Ramírez, páginas 02) 
Uno más Uno-Reconoce UNICEF el trabajo del ayuntamiento capitalino: (Redacción, página 07) 
Crónica-Exhorta EGS a respaldar reformas desde sociedad: Manifestó el alcalde de Pachuca, Eleazar García, que para 
promover mejoras a la sociedad es importante que tanto gobierno como población misma trabajen en torno a las nuevas 
disposiciones de las reformas recién aprobadas en México. Subrayó que es importante una labor conjunta para que las 
reformas actuales sean una realidad, acompañadas del compromiso e iniciativa de la sociedad. García Sánchez puntualizó que 
los mandatos constitucionales impulsados de manera correcta por el presidente Enrique Peña Nieto tienen alto contenido 
específicamente pensado en el bienestar de próximas generaciones. “En ellas se haya puesto atención especialmente en el 
futuro de la niñez y de la juventud, ya que directamente serán los mayormente beneficiados”. Añadió que los beneficios de 
las reformas recién aprobadas serán reflejo del desarrollo dentro de algunos años, por lo que la toma de decisiones el 
presente año será punto de referencia para una mejora futura. Una vez que México cuenta con reformas en beneficio de la 
sociedad es necesario que la población sea partícipe directamente de ellas, de manera activa, con la firme convicción de que 
tendrá un mejor porvenir. Insistió en que la juventud será donde repercutan las reformas, por lo que se mostró por trabajar 
en torno a este núcleo social. En ese sentido detalló que su participación y el intercambio de ideas serán base fundamental 
para implementación de políticas públicas enfocadas a crear un mejor contexto para niños y jóvenes. Confió en trabajar a 
favor de México y en el caso de Hidalgo ser parte de dichas acciones. (Milton Cortés, página 03) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 
Cierre de año con recursos 
 
Ayer los municipios del estado de Hidalgo recibieron la mejor noticia del año. Les llegaron los recursos de los ramos 15 y 20 
del presupuesto federal, cuyo monto total fue de mil 844 millones 642 mil 823 pesos, los cuales podrán aplicar en acciones 
sociales, obras públicas, desarrollo social, agrario, territorial y urbano. De manos del gobernador Francisco Olvera Ruiz, los 
presidentes municipales obtuvieron de forma oficial el acceso al recurso que deberán ocupar para su cierre de año, lo cual 
aparte de ser benéfico para las alcaldías, es un riesgo para sus ejecutores. Lo digo porque la historia reciente nos ha dado 
ejemplos del mal uso de los recursos pública y de la falta de eficacia para la aplicación del dinero del presupuesto en obras 
que no terminan siendo funcionales para a ciudadanía, por lo que además de la entrega de recursos, se buscó en esta 
ocasión blindar los mismos con planeación. El secretario de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano, Alberto Meléndez 
Apodaca, dio a conocer que se hizo entrega de 17 cuadernos regionales que contienen información detallada de cada una de 
las zonas que conforman a Hidalgo, mismos que se dijo “ayudarán en la toma adecuada de decisiones”. Y es que, es bien 
sabido que alcalde con recursos termina haciendo cuentas alegres. En la mayoría de los casos, al ser los únicos y grandes 
determinadores del destino de los dineros del pueblo que gobiernan, se pueden presentar escenarios poco óptimos para el 
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desarrollo de las demarcaciones. De acuerdo con lo informado ayer por el propio gobernador, la inversión de más de mil 844 
millones de pesos se debe canalizará a obras, acciones, programas e infraestructura de áreas que involucran electrificaciones, 
jornaleros agrícolas, migrantes, empleo temporal, desarrollo de zonas prioritarias, adultos mayores, y estancias infantiles en 
apoyo a madres trabajadoras, entre otros. Por otro lado, el gobernador aprovechó el evento de ayer en Tulancingo para 
poder cerrar filas con su gabinete, presidentes municipales y los principales actores políticos del estado. A todos, pidió 
trabajar por Hidalgo, dejar de lado pretensiones personales a corto y mediano plazo y dejar que sea la ciudadanía, tras el 
trabajo entregado, quien decida y califique la labor de la administración pública. En la lectura política, el gobernador dio algo 
y está pidiendo de vuelta. Se logró la gestión para municipios, junto con el gobierno federal, y a cambio se pide aplicar los 
recursos de forma escrupulosa y exclusiva para cuestiones del beneficio de la población y no en cuestiones que tengan que 
ver con la política partidista. El mensaje de Olvera Ruiz, uno de los más llamativos previo a lo que será su cuarto informe de 
gobierno, se da también en el marco de una época reformadora a nivel nacional en la que se pide estar inmerso en temas del 
país, que tendrán, desde luego, impacto en el estado. 
 
(Eduardo González, página 03) 
Plaza Juárez-Alfil Negro… 
 
LAS REDES DEL PRI Y DE CRESPO 
El PRI no es un partido que deje nada a la improvisación y a lo mejor eso le permite buenas cosechas en las 
elecciones, de tal manera que los carros completos, por lo menos en Hidalgo, en las últimas elecciones se han 
vuelto una costumbre con Ricardo Crespo su general comandante, que tiene el pecho lleno de medallas y que 
está dispuesto para lo que debe ser la última batalla el 5 de junio del 2015 porque todo indica que irá de 
candidato por Pachuca , a no ser que camine como plurinominal, que tampoco sería malo. Ese no dejar nada a la 
suerte, y tener todo en la lista de previos, o como dice el Subsecretario de Protección Civil Miguel García Conde, privilegiar la 
Cultura de la Prevención, es lo que realmente hace grande a un partido político, no el actuar en el momento de los hechos 
para tapar agujeros que más bien nos hablan de partidos sin organización ni metodología para ser grandes. 
Y el PRI, se quiera o no, es un partido grande junto con otros que usted conoce. Por eso no extraña que hace unos 
días el presidente de este partido haya puesto en marcha la estructura del movimiento PRI.mx de los 84 municipios, que no 
es otra cosa que la presencia en cada municipios de las redes sociales en internet como instrumento de acción para la 
contienda electoral que se avecina para el año que viene. orque para nadie pasa inadvertido que las redes sociales se han 
convertido de algunas fechas a las recientes en un instrumento vital para estos procesos, pues la velocidad con la que se 
puede llegar a los electores e informar, así como influir en ellos, es innegable. De ahí la urgencia de todas las fuerzas políticas 
por este renglón de comunicación y en sus estrategias, sobre todo en los tiempos electorales como los que se avecinan. La 
intención, se dijo en la toma de protesta de los responsables de este movimiento, es que los priistas puedan interactuar, 
discutir, argumentar, pero sobre todo tener un escenario donde puedan participar fácilmente, con puertas abiertas como lo 
permite el internet. Para ello estarán en acción cuatro coordinaciones: Información digital, Innovación digital, Impulso digital, 
e Integración Digital. En nuestro estado el responsable es Julio César Estrada quien dijo que a dos meses de la conformación 
de la filial, camina bien y que serán base para el triunfo del próximo tiempo electoral. Hasta hace poco no era mucha la 
atención que se le daba a las redes, en el entendido a lo mejor de que eran las campañas por tierra las que daban votos y no 
las que se realizaban por internet, pero pronto se dieron cuenta que es la red la que en estos días genera un nuevo tipo de 
electores, que se cuentan por miles y que tienen calidad de decisión y de opinión y que más vale no descuidar por todo lo 
que significan. En alguna elección para gobernador en nuestro estado, el internet jugó ya un papel fuerte, y no precisamente 
limpio, pues fue mucho el barro que corrió por esas redes o canales de la información con ataques verdaderamente 
reprobables en contra de ciudadanos e instituciones honorables. Ahora todos los partidos y candidatos privilegian las redes 
sociales. El PRI no es la excepción, como queda de manifiesto con este Movimiento PRI.Mx que camina en el 
aprovechamiento de las redes sociales, de manera abierta y franca. Lejos quedaron los tiempos de cuando las computadoras 
eran vistas como un invento raro y lejano a los modos de la comunicación, pues ahora es lo más normal en la vida de los 
hogares y ni qué decir de los jóvenes, sobre todo de los que manejan los celulares con todas sus posibilidades, de manera tan 
fácil que asombran en sus modos y maneras. De ahí que para la política se conviertan en un instrumento que no se 
desaprovecha. Es lo de hoy. Y así se instrumenta con programas concretos. Y no sólo el PRI, todos los partidos. A golpe de 
teclas y programas se pelearán los votos rumbo al 5 de junio. Quien no lo haga, estará perdido. 
(Adalberto Peralta, página 02A) 
El Reloj-La Hora en Punto… 
 
¿Qué PES?  
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El pez es un símbolo que han adoptado, desde hace ya varios años, algunas asociaciones religiosas, conocidas popularmente 
como iglesias cristianas, para identificar a los adeptos de ese credo. Adherido a los vehículos, cada vez es más común 
observar ese símbolo, y es un dato que revela el considerable crecimiento de individuos que no sólo profesan, sino que 
contribuyen económicamente y de muchas otras formas al fortalecimiento de sus iglesias. Aunque teóricamente, esas 
asociaciones se constituyeron con el propósito específico de atender los asuntos de la fe, son por su magnitud y fortaleza, 
núcleos sociales altamente atractivos para otros fines. El asunto tiene que ver con Hugo Eric Flores Cervantes y el naciente 
Partido Encuentro Social (PES), que recientemente obtuvo su registro ante el Instituto Nacional Electoral (INE) para insertarse 
en la vida política de México. Hugo Eric Flores, presidente del PES, fue cuestionado en distintos círculos sobre los vínculos que 
presuntamente existen entre las organizaciones de cristianos y ese nuevo partido, señalamientos que Flores Cervantes atajó 
con una serie de argumentos que se han quedado sobre la mesa del análisis. Al tiempo, el dirigente nacional de Encuentro 
Social desmintió que esa organización tenga algún vínculo con el ex presidente de México, Felipe Calderón. Recientemente, se 
dio a conocer que al menos dos personajes ligados a ciertos actores de la política nacional y local, ocupan cargos de dirección 
en el PES y sus nombres se convirtieron inmediatamente en noticia. El primero es Alejandro González Murillo, un joven 
empresario de la construcción que fue presentado como secretario general a nivel nacional de esa organización política. 
González Murillo, como se sabe, es sobrino del procurador general de la República, Jesús Murillo Karam, ex gobernador de 
Hidalgo. Por convicción Alejandro participó en la construcción y diseño del nuevo partido has. ta conseguir el segundo lugar 
en las decisiones del mismo. El otro personaje es Natividad Castrejón; reconocido psicólogo de profesión y empresario de la 
educación, cuyos establecimientos dedicados a la enseñanza van en crecimiento. Castrejón de ninguna manera es un 
improvisado en los asuntos de la política, pues por el contrario, en distintos momentos se convirtió en referente para 
personajes emanados tanto del PAN, como del PRD, e incluso del PRI. La presencia de Alejandro y Natividad, corroboran, de 
alguna manera, lo dicho por su presidente, de que la organización tiene aspiraciones liberales y que buscan el fortalecimiento 
del estado laico. Se sabe que el denominado "Partido de la Familia" ha crecido en el norte del país, en algunos procesos 
locales su participación ha sido bien recibida. Por ello es que el llamado PES se ha convertido en una severa preocupación 
para toda la "chiquillería" electoral, y en el PT, Movimiento Ciudadano y PVEM, presienten que los comicios próximos tal vez 
sean su última posibilidad de respiro. 
 
(Edmundo Pineda, página 07) 
Vía Libre-Deslinde… 
 
Meléndez; Caminar sin reflectores 
 
Con un trabajo efectivo de resultados tangibles en el gobierno Olverista Alberto Meléndez Apodaca que fuera presidente 
municipal de Pachuca será pieza clave ante los ajustes que se avecinan por la postulación de candidatos a diputados federales 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI) al mencionarse al secretario de Gobierno Fernando Moctezuma Pereda como 
fuerte aspirante a ser postulado por el distrito de Tula. A él mismo se le ha llegado a mencionar para disputar una diputación 
federal pero todo indica que su camino es otro y que otro cargo de elección popular tendrá que esperar pero no atraer 
reflectores le ha permitido avanzar con resultados además de tener la ventaja de ser cercano tanto al secretario de 
Gobernación Miguel Ángel Osorio Chong como al gobernador Francisco Olvera Ruiz. Posición fortalecida por la integración de 
un equipo de jóvenes como David Hernández e Ignacio Ibargüengoitia que han superado su inexperiencia con capacidad y 
aplicación en las tareas encomendadas que han acallado críticas sobre su ascenso a responsabilidades mayores a pesar de su 
juventud lo que ha fortalecido la imagen de la Secretaría de Planeación y Desarrollo Regional. Con la experiencia acumulada 
en diferentes cargos en las últimas dos décadas desde que fue presidente del Comité Municipal del PRI en Pachuca y luego de 
sufrir un descalabro cuando disputó en 2006 la diputación federal por Pachuca Meléndez Apodaca alcanza la madurez política 
que ayuda bien al trabajo de resultados que ofrece en materia social el gobernador Francisco Olvera Ruiz. Por ello ante los 
ajustes que se avecinan Alberto Meléndez será importante en las decisiones de la jefatura política del grupo priista en el 
poder que vislumbra movimientos interesantes donde empiezan a observarse señales encaminadas a su fortalecimiento en los 
siguientes meses para enfrentar con solvencia el 2016. 
 
(Alberto Witvrum, página web) 
Crónica-Balcón Político… 
 
Violencia en Ixmiquilpan 
 
La descomposición social ha alcanzado niveles alarmantes en algunos sectores de la sociedad en el municipio de Ixmiquilpan, 
que en menos de ocho días alcanzó notoriedad por dos actos de real barbarie. Primero el domingo 10 de agosto, en la 
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comunidad de Cerritos Remedios, fueron detenidos Federico Guzmán Martínez y Juan Torres Vega, a quienes se les hizo fácil 
atracar una tienda Liconsa, de donde se llevaron 30 mil pesos. Pero la encargada del expendio pidió auxilio y una treintena de 
lugareños se organizó hasta dar con los ladrones, que huían en un automóvil. Los golpearon y uno de ellos no alcanzó a 
llegar a la corporación policiaca estatal, donde serían entregados a las autoridades para que se procediera legalmente en su 
contra. Federico Martínez tuvo que ser hospitalizado y al día siguiente se reportó su muerte a consecuencia de la golpiza 
recibida. Familiares del occiso reclamaron negligencia de la autoridad municipal, por no enviar a los cuerpos de seguridad 
para actuar y frenar a la turba. El alcalde Cipriano Charrez Pedraza, culpó a la policía…estatal de su inacción para impedir un 
homicidio. Una semana después la noche del domingo, cuando finalizaba la feria anual, la multitud indignada porque se 
anunció la participación del grupo Banda MS y ésta finalmente no se presentó. Entonces, una multitud comenzó a manifestar 
su enojo, causando destrozos al foro, a vehículos y una tienda de conveniencia. En las redes sociales el ingenio popular 
ironizó con este acto de barbarie, al colocar una fotografía de otro cantante polémico llamado “Komander”. El texto decía que 
la Banda MS no pudo entrar a Ixmiquilpan porque “El Komander” tenía las llaves (en alusión a otro acto, luego desmentido 
por la autoridad, en el que el alcalde Charrez Pedraza habría entregado las llaves de la ciudad al cantante de música alusiva a 
temas de narco delincuencia). Todo esto en apenas una semana y no hay autoridad que ponga orden, freno o llame a la 
gobernabilidad. 
 
(Carlos Camacho, página 03) 
Criterio-La Silla… 
 
Natividad Castrejón 
 
Natividad Castrejón se define a sí mismo como “aprendiz de empresario, aficionado a la política y maratonista amateur”. Eso 
es lo que el propio Castrejón escribió en su perfil de Twitter, el cual no ha usado desde mayo de 2013. Psicólogo, 
psicoterapeuta, Castejón Valdez tal vez ya no use mucho las redes sociales, pero estoy seguro de que mantiene vivos sus 
gustos, pues aunque ha tenido que dejar de lado los maratones por un problema de salud, ha hecho crecer con buen nombre 
su escuela y por supuesto, no deja pasar la oportunidad de mantenerse en la aventura política estatal. Natividad Castrejón, 
dos veces excandidato a presidente municipal de Pachuca (primero por una alianza opositora y luego bajo las siglas del PRD) 
es ahora el responsable de dar vida al Partido Encuentro Social en Hidalgo. El PES (esas son las siglas del nuevo instituto 
político) es un organismo recién aprobado por el Instituto Nacional Electoral que ha sido identificado como cercano a las 
iglesias cristianas del noroeste del país. Y aunque el PES ya es una realidad, su esencia y su estructura son prácticamente 
desconocidas para la mayoría de la población. La afición política de Castrejón, entonces, tendrá mucho campo por donde 
explayarse. Su tarea no se constreñirá a armar una estructura partidista para el estado. Lo más difícil, a mi juicio, será 
explicar a los hidalguenses qué propone el nuevo partido y cómo hará realidad sus planes. Lo cierto es que a Natividad 
Castrejón nunca le ha faltado el entusiasmo, las sonrisas y la experiencia política en diferentes partidos o con diferentes 
grupos de poder. Pero eso sí: Nati, como le dicen sus amigos, tiene mucho trabajo por hacer. 
 
(Manuel Baeza, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
: Que en la sesión ordinaria del Consejo Político Municipal del PRI en Pachuca los ánimos se calentaron cuando se supo 
entre varios asistentes que la recién llegada a la dirigencia del tricolor capitalino, Cristina Cortés, en reuniones privadas con 
su equipo más cercano se ha expresado mal de funcionarios que trabajan con el gobernador, en específico de diversos 
secretarios y subsecretarios del gabinete, por lo que ayer no todo fue miel sobre hojuelas en la reunión priista. Dicen los que 
fueron que esperan que estas acciones sean cuestión de falta de colmillo político y no rayen en lo personal. 
 
 
 
 
: Que en el Partido Encuentro Social destaca no sólo la aparición de personajes como Alejandro González Murillo, 
sobrino del titular de la PGR, Jesús Murillo Karam, sino que ya se comenzó a conformar una red de trabajo con el sector 
empresarial que tendrá eco en Hidalgo. Dicen que González Murillo pondrá a sus colaboradores de mayor confianza para 
que puedan entablar acercamientos con la iniciativa privada del estado a fin de que se sumen al proyecto que encabeza a 
nivel nacional con Hugo Eric Flores Cervantes. 
 
: Que los perredistas de Izquierda Democrática Nacional se reunieron con su líder René Bejarano en Pachuca, en 
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donde acordaron cerrar filas para la elección del próximo 7 de septiembre con la toma de protesta de sus promotores del voto 
para Hidalgo; lo malo es que lo mismo ocurrió con los del PRD pero del Frente Democrático Hidalguense, quienes 
hicieron lo propio y señalaron que van de la mano del profesor José Guadarrama para evitar perder el control de su 
partido, que actualmente mantienen de forma parca con la presidencia de Arturo Sánchez Jiménez. 
 
: Que en Ixmiquilpan volvió a relucir por la violencia pública, pues habitantes intentaron linchar a un hombre a quien 
acusaron de extorsionador, pues fue acusado por una mujer por lo que vecinos se le fueron a golpes varios minutos hasta 
que la policía, que como siempre llegó tarde, finalmente lo rescató aunque ya con traumatismo craneoencefálico y daños en 
un ojo. Pero el problema mayor es que quien lo había señalado como culpable después le pidió disculpas porque se confundió 
de persona. 
 
(Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“No se la jugaron, no quisieron, entonces esto habla de que no hay una certeza en el mediano plazo, hablamos de cinco 
años, para que se pueda invertir dinero en la refinería. Es improbable que este proyecto se concluya este sexenio” 
Isidro Chávez Pedraza 
Senador del PRD por el estado de Hidalgo, sobre el proyecto de la nueva refinería. 
 
 “Sabemos cuántos están con falta de apoyo, esto por la Cruzada contra el Hambre que se está trabajando en el estado de 
Hidalgo, y que este año se incrementó a más municipios. Estamos hablando de más de 30 mil adultos” 
Alejandro Mariel Díaz 
Delegado del Ianpam, sobre adultos mayores en carencia alimentaria. 
 
 “No lo veo en este momento, no es mi proyecto (…) Yo preguntaría, ¿a ti no te gustaría ser diputado?, a muchos nos 
gustaría, pero creo que hay personas más preparadas, gente que puede y debería de estar” 
Luis Jaime Osorio Chong 
Secretario General del Foro Nacional de Profesionistas y Técnicos sobre una candidatura. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
que el diputado local priísta Javier Amador sabe perfectamente para qué es el poder y que ahora es cuando aprovechando 
sus influencias y poder económico, puede beneficiarse viendo por su futuro. En tan poco tiempo, el joven legislador ya 
inauguró una llantera y ahora un antro, negocio preferido y que atrae la atención de la juventud, el cual presta servicio en 
conocida plaza comercial en Pachuca, además de ser señalado de conseguir una franquicia de telefonía móvil en la Sierra, 
donde gestionó la colocación de una antena. Como dijeran, a este legislador le está haciendo justicia la revolución 
 
que un alto dirigente del priísmo anda desatado por todas partes del estado, diciendo que los próximos candidatos a 
diputados federales de su partido serán puestos, la mitad de las candidaturas por el gobernador Francisco Olvera Ruiz y la 
otra mitad por el exgobernador Miguel Ángel Osorio Chong. Aunque muchos militantes saben de este comentario, no ha 
causado ninguna gracia entre la clase política de la entidad, sobre todo entre quienes aspiran a obtener una curul. A ver si 
quienes ya se sienten candidatos no se quedan chiflando en la loma. 
 
 
 
 
que los desmanes ocurridos el pasado domingo en Ixmiquilpan con motivo de la ausencia de la Banda MS ya origina 
chascarrillos de toda índole en las redes sociales, pues dicen que dicha agrupación no pudo entrar a Ixmiquilpan porque El 
Komander tenía las llaves de la ciudad. Sin embargo, debido a la gravedad de la situación, han comenzado a surgir voces que 
exigen que sea Protección Civil del estado quien autorice este tipo de ferias, las cuales se han convertido o en cantinas o en 
peligros para sus asistentes. 
 
que además de los destrozos ocasionados por su incumplimiento, los empresarios concesionados de la feria de Ixmiquilpan 
no solo defraudaron a la población, sino que huyeron con la camioneta del presidente del Comité de Feria, Leandro Olguín 
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Charrez, pariente del alcalde Cipriano Charrez, la cual se llevaron para ir, supuestamente, por la Banda MS, aunado a ello se 
llevaron poco más de 700 mil pesos y lo que ingreso en la taquilla ese día. ¡Vaya fichitas! 
 
que muchas dudas y suspicacias ha generado uno de los nuevos partidos políticos que recibieron la bendición del INE: se 
trata del Partido Encuentro Social, en el cual se observan a personajes cercanos al PRI y con el gobierno federal, entre ellos el 
chapulin Natividad Castrejón, quien sólo le falta militar en Morena. 
 
(Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  
 
Ixmiquilpan: ¿tierra sin ley o… hay una mano que mece la cuna? 
 
(Redacción, primera plana) 
Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 
 

Suena en Radio Pasillo que la austeridad será el sello principal del cuarto informe del gobernador Francisco 
Olvera Ruiz. El mandatario hidalguense sólo tiene planeado entregar al Congreso local un documento sobre la situación que 
guarda la administración pública estatal. La sesión se efectuará el próximo 5 de septiembre, día en que también dará inicio de 
manera formal el segundo año de ejercicio constitucional de la LXII Legislatura. 

A pesar de las “cuentas alegres” de las autoridades, la inseguridad sigue en ascenso en Pachuca y Mineral de la Reforma, 
donde son cotidianos los asaltos y los robos a casa-habitación, de vehículos, comercios, a oficinas y de autopartes. Hace 
pocos días fue hurtada la oficina de un medio de comunicación, cuyo sistema de alarma de poco sirvió para contener a los 
criminales. Ejemplo claro de los niveles de sofisticación que han alcanzado los delincuentes. 

En Radio Pasillo se habló ayer el programa de actualización catastral que la administración estatal echó a 
andar con el propósito de mejorar la recaudación de los municipios, punto clave para la asignación de recursos 
federales a los ayuntamientos. Con ideas innovadoras, el gobierno busca poner en orden las bases de datos en busca de 
que la gente no pague más por sus propiedades, sino más bien que tribute lo justo, pero principalmente que, aquellos los 
propietarios que por diferentes motivos actualmente no pagan el impuesto predial, se incorporen al padrón de contribuyentes. 
El primer paso para lograr este objetivo fue la adecuación del marco legal en la materia, mientras que la segunda etapa, 
actualmente en proceso, consiste en dotar a los alcaldes de herramientas técnicas para actualizar sus cartografías. 

A través de las ondas hertzianas llegó el rumor sobre la extraña muerte de un individuo que, tras haber sido detenido por la 
policía y encerrado en la galera municipal, perdió la vida el fin de semana en un hospital público de Pachuca, a donde fue 
internado por presentar lesiones en la cabeza. La víctima falleció a causa de un traumatismo craneoencefálico, que resultó 
fatal por no haber sido atendido a tiempo. 

 
(Redacción, página web)  
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Como parte del impulso instrumentado desde las oficinas de Los Pinos para mejorar la imagen del presidente Peña Nieto 
luego de la caída que sufrió como consecuencia de reformas e iniciativas promovidas por su gobierno, el alcalde capitalino 
también llama a consolidar un trabajo conjunto que abarque a instituciones y sociedad en general para tener una verdadera 
transformación en el país, y ante todo que genere excelentes condiciones para las futuras generaciones. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Juan Menes: Menes Llaguno, consagrado en Hidalgo por su labor a favor de la historia y como cronista, alcanzó el 
respeto por sus investigaciones culturales. Avocado en diversas áreas de la administración estatal llegó como magistrado 
presidente del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura del Poder Judicial en 2014; actualmente ejecuta 
diestramente diversas acciones a favor de la población desde este ámbito. 
 
Abajo-Dolores López: Este diputado local es uno más de los personajes que en la LXII Legislatura aparece, pero que sin 
pena ni gloria pasa en este recinto como si su papel lo pudiera ocupar cualquier otro. López Guzmán da muestra clara de que 
la representación proporcional pierde popularidad ante la ciudadanía, pues no representa en sí los intereses de los habitantes. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
RECURSOS 
Al interior del Consejo Consultivo Ciudadano del Estado de Hidalgo hay problemas de liquidez, ya que los 
empleados del organismo confirman que en sus oficinas de los municipios donde tienen presencia no hay 
teléfonos por la falta de pago en este servicio. 
El organismo ciudadano, al parecer, sufre de un recorte presupuestal ya que también fueron reducidos su gastos operativos, 
lo que representa un serio conflicto para continuar con sus actividades. 
 
POSIBILIDAD 
Los grillitos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) ahora comentan muy dicharacheros que la actual 
regidora capitalina Adriana Flores sí podría ser candidata a diputada federal… pero no por el Distrito VI 
Pachuca como hasta hoy piensan algunos. 
Este escenario empieza a cobrar mayor atención entre las corrientes internas del tricolor que ya sólo esperan el banderazo de 
salida para que arranque el proceso electoral para renovar las diputaciones federales. 
 
MOLESTIAS 
Los comerciantes del primer cuadro de Ixmiquilpan reclaman al alcalde Cipriano Charrez que atienda sus 
demandas en materia de seguridad. 
Extorsiones y hechos violentos como los del fin de semana pasado “estrangulan” al comercio establecido, 
según aseveran los vecinos de la zona, quienes incluso acusan al presidente municipal de cerrarse por 
completo ante sus solicitudes o reclamos. 
Después del fracaso comercial y de seguridad pública de la feria anual en sus dos últimas ediciones, los comerciantes 
manifiestan a los grillitos que pedirán la cancelación del evento porque sólo genera otro tipo de problemas y una mayor 
inseguridad, en un municipio de por sí agobiado por ese problema desde hace años. 
 
(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-FAO: urge reorientar subsidios al campo: La situación del campo es compleja, porque además de los 
rezagos estructurales y coyunturales, la distribución de los apoyos se concentra en los productores medianos y grandes y deja 
fuera a los más pequeños, aproximadamente 4 millones de campesinos que apenas subsisten, afirmó la directora de la 
Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) en México, Nuria Urquía Fernández. Ante esa 
realidad se abre la oportunidad de la reforma para el campo, la cual debiera de incluir una redistribución de los subsidios; 
repensar la política pública para el sector, acciones integrales que incluyan seguridad alimentaria, educación y salud; además 
de acciones que hagan más productiva la actividad, de manera que sea una alternativa y no lo abandonen las familias para 
irse a las urbes, afirmó en entrevista con EL UNIVERSAL. La idea es que las ayudas lleguen a más campesinos y evitar que el 
60% de los apoyos gubernamentales se concentren en 17 mil productores que son los que producen y exportan, mientras 
que los 4 millones de campesinos que viven en la pobreza, y prácticamente subsisten, sólo reciben el 0.5% de los recursos. 
¿Cómo ve la FAO la situación actual del campo mexicano? México es un actor muy importante desde el punto de vista del 
sector agropecuario, es un gran productor y exportador. Pero México es un país de 120 millones de habitantes y lo que 
producen no es suficiente para alimentar a todos los mexicanos, así que para compensar se importan alimentos. Eso significa 
que la disponibilidad de alimentos está garantizada. Desde el punto de vista más estratégico, se debería hacer un esfuerzo 
adicional; quizá concentrarse en sectores estratégicos, particularmente en los granos, en producción ganadera, en cuidar la 
calidad fitosanitaria y el patrimonio genético de México, eso es importantísimo, a fin de evitar que entre al territorio ganado 
que no viene en condiciones sanitarias adecuadas. Desde el punto de vista agropecuario, la situación de México es diferente y 
existen varios “Méxicos”. Tenemos productores muy diferentes, regiones agro climáticas distintas y resultados económicos de 
la agricultura diversos. Tenemos a los productores muy bien posicionados, que producen prácticamente 60% de la producción 
nacional y que concentran 70% de todas las ventas. Son productores que surten el mercado nacional y que además exportan, 
pero son como 10% de todos los productores nacionales. Otro 20%, son productores con gran potencial de crecimiento, pero 
que necesitan una atención profunda. Requieren tecnologías, acceso al crédito, fortalecimiento de organizaciones 
agropecuarias y entrar a los mercados. Estos productores, con una mayor atención de la política pública, podrían hacer el 
gran cambio de México. El otro 70% son productores familiares pequeños en situación de subsistencia, cuyos ingresos son 
inferiores a la línea del bienestar mínimo y son casi 4 millones de productores. Un millón de esos productores no tienen 
ganancia, no venden, son de autoconsumo puro y más de 60% de ese total tienen ingresos menores a la línea de 
subsistencia. Necesitan un apoyo específico y enfocado al tipo de la agricultura que tienen al contar con menos de 5 
hectáreas con grandes distancias a los mercados locales, tienen problemas de recursos, de agua, están muy poco 
organizados. En general se localizan en el centro y sur del país. Ellos requieren de un apoyo muy diferente a los grandes y 
medianos productores. Los productores grandes, y aquellos que exportan, se concentran en el centro y norte. Sin embargo, la 
política pública está enfocada en los medianos y mayormente en los grandes productores. Más de 60% de los apoyos públicos 
están concentrados en 17 mil productores, que son los que exportan y que solamente producen 12% de la producción 
nacional, pero aportan 30% de los ingresos del sector agropecuario, porque los apoyos actuales tienen la característica de 
que requieren que cada productor ponga una parte, por eso se busca a aquellos con capacidad de producción y exportación. 
El 0.3% de todos los productores del país concentran 60% de todos los apoyos del sector agropecuario: es importante 
recordarlo, porque existe 1 millón de productores con enorme capacidad productiva, pero con atención y apoyos públicos 
limitados, que no llega ni al 5% de los apoyos. Por eso habría que pensar en una redistribución de los apoyos: repensar hacia 
dónde quiere el gobierno que vaya el sector agropecuario mexicano. ¿Qué ha pasado en el sector agropecuario, por qué 
persisten los rezagos estructurales y coyunturales? El 70% de los productores vive con ingresos inferiores al límite de 
pobreza, están localizados en zonas donde tienen pocas potencialidades económicas. El sector agropecuario no es la principal 
fuente de ingreso de las familias en el contexto del desarrollo rural, es una de varias actividades que realizan las familias y, 
por ello, es necesario intervenir desde el punto territorial más que en el agropecuario para mejorar la economía rural de estas 
familias. Cada vez de una forma más importante vemos cómo el sector no agropecuario contribuye a la mejora económica de 
las familias y habría que pensar cuáles son las intervenciones estructurales que permitirían el desarrollo del sector privado en 
estas zonas. Un acompañamiento del sector privado, público, inversiones estructurales que permitan el desarrollo económico 
en general, no solamente del agropecuario. Hay que pensar que muchos productores viven en medio de un desarrollo urbano 
bajo, con infraestructura limitadas y se concentran en el sur del país, zonas que tienen el índice de desarrollo humano y la 
renta per cápita más baja. El desarrollo económico de las familias no va a mejorar solamente con una política agropecuaria, 
eso es confundirse, hay que pensar en un contexto mucho más amplio, desde el punto de vista del territorio, cultura, 
población y no tanto económico. Cuando hablamos de desarrollar una política agropecuaria se debe pensar en lo territorial, 
porque los límites entre las zonas urbanas y rurales se empiezan a difuminar. En algunos lugares las actividades no 
agropecuarias van a tener un desarrollo mucho mayor al desarrollo agropecuario y de lo que se trata es complementar los 
ingresos de las familias y hablar de una economía rural más que de un desarrollo rural, sobre todo en las zonas de alta y muy 
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alta marginación. Para el 70% de los productores las políticas deben orientarse al desarrollo de las capacidades de las 
familias, en el desarrollo comunitario en donde la participación de la comunidad sea extremadamente importante. Cada 
comunidad debe identificar sus propias necesidades, en lugar de que sea el gobierno quien diga cuáles son esas necesidades. 
La comunidad puede identificar sus cuellos de botella, puede ser una carretera, obras de agua potable, un centro de salud, o 
cualquier otro. ¿Cuál es la relación entre la buena alimentación, la productividad y el desarrollo de una comunidad? Hay que 
reflexionar porque hay regiones que se mantienen en permanente rezago, y eso tiene que ver con una buena alimentación. 
Hay una investigación que dice que una mala alimentación en los primeros 3 años de vida o mil primeros días de vida tenía 
una incidencia permanente en el desarrollo de la potencialidad genética del individuo, porque estará subcapacitado para el 
resto de su vida, el desarrollo de su cuerpo y de su cerebro será inferior. Esto es importantísimo recordar, si tenemos 
carencias alimentarias en ciertas zonas del país, sobre todo en algunos estados donde 40% de la población vive por debajo 
del mínimo nivel de bienestar. El otro problema es que 10% de la población de México vive en pobreza extrema, tiene una 
carencia extrema, es decir que por lo menos una vez al día no come, no hace las 3 comidas. ¿La falta de buena alimentación 
tiene que ver con el bajo crecimiento y productividad del país? Es un círculo vicioso, cuando una población no se alimenta 
bien, no puede estudiar bien, no trabaja bien y los niños no pueden estudiar bien y, por lo tanto, no pueden obtener trabajos 
bien remunerados. La baja productividad es un indicador multidimensional, es complejo, no es el resultado de una sola 
dimensión, hay elementos estructurales que limitan la productividad del país. Hay un bajo nivel tecnológico, dificultad para 
acceder a créditos para el sector agropecuario, poco capital, problemas fitosanitarios y falta organización en los productores 
lo que hace que no haya dinamismo en el mercado, el problema es que hay altos costos de producción. Facilitaría el hecho de 
que se asocien en cooperativas, sin embargo, en muchas zonas la cadena de producción-venta no está bien integrada. ¿Ahora 
que el Ejecutivo va a plantear una reforma al campo que se necesitaría cambiar? Habría que ver, pensar qué tipo de 
agricultura se quiere para México. Es, entonces, importante ver cuáles son las políticas públicas que pueden producir el 
cambio en el sector agropecuario, el cual es muy necesario y oportuno en un contexto donde se producen las grandes 
reformas estructurales del país, porque en el campo existen rezagos estructurales y coyunturales. Es importante que se 
escuchen las voces y que todo mundo opine. El reto va a consistir en cómo aplicar la reforma una vez realizada, porque no va 
a ser una profunda reforma legislativa. No es una reforma del calado como la reforma de telecomunicaciones o la energética. 
Son necesarios algunos cambios como considerar presupuestos multianuales que permitan planificar a mediano y largo 
plazos. De manera que el plan sectorial se complemente con un presupuesto multianual que no se limite con presupuestos 
anuales. Debe haber una mejora en el acceso al crédito; considerar la acuacultura como un sector agropecuario. Pero el gran 
reto, es la implementación a través de reglas de operación que faciliten ese proceso. Las reglas de operación generalmente 
limitan las políticas y no facilitan los beneficios para todos los productores. Deben ser reglas sencillas, con objetivos 
realizables y que sea factibles operarlas en el corto y mediano plazos. Sería necesario considerar que el país es complejo y se 
debe tratar de forma diferenciada el sur-sureste. Hay que considerar que muchos de los apoyos complementan la falta de 
productividad. Además de que el apoyo se da, pero no hay un monitoreo para ver qué pasó con ese recurso, si se debe 
mantener o si se necesita una focalización. Debe verse si es viable apoyar el proyecto o analizar por qué se le ha apoyado y si 
despega o no, hay que aprender de las lecciones. También debe entenderse que existe una cuestión de gobernabilidad, 
porque a veces se dan los apoyos para contribuir a facilitar la gobernabilidad del territorio. El también debe evitarse la 
duplicación de los programas, favorecer las sinergias y evitar las contradicciones. ¿Qué opinan del programa Cruzada contra 
el Hambre? Cuando hablamos de ese tipo de política pública se tiene que hablar de qué intervenciones a corto plazo se tienen 
que hacer, servicios de salud, educación, infraestructura, pero también qué alternativas productivas les das para que haya un 
desarrollo de la región. Y son alternativas reales, es decir se requiere crear trabajo en esas zonas si queremos salir del círculo 
vicioso de la pobreza. ¿Seguirá la volatilidad en los precios de los alimentos? La volatilidad continuará por eso se requieren 
medidas para que los países no restrinjan las exportaciones. Hace falta que se construyan reservas estratégicas que mitiguen 
la falta de oferta y eso frene las alzas de precios. Esta volatilidad tiene que ver con la inestabilidad exterior, al cambio 
climático, disponibilidad de la oferta y los niveles de demanda. Por ejemplo, las sequías tienen un efecto en los mercados, las 
guerras o disturbios que se presenten entre los grandes productores. Es importante que haya buena información sobre la 
oferta y la demanda y que los países no tomen medidas unilaterales para restringir las exportaciones. (Ivett Saldaña, 
primera plana) 
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La Jornada-Grupo México nada hace por atender los daños: alcaldes : Doce días después del derrame de 40 mil 
metros cúbicos de sulfato de cobre acidulado en los ríos Sonora y Bacanuchi, proveniente de la mina Buenavista del Cobre, 
los alcaldes de tres de los siete municipios afectados señalaron que Grupo México ‘‘miente en torno a la supuesta atención 
que brinda a las comunidades’’, y reportan que se presentaron los primeros casos de afectaciones en personas (quemaduras 
luego de tener contacto con el agua) y la muerte de algunos animales. No obstante, las autoridades estatales y federales de 
protección civil, así como la Comisión Nacional del Agua (Conagua), adelantaron que el próximo lunes se podría levantar la 
emergencia en esa región, donde 22 mil habitantes de los municipios de Banamichi, Ures, Baviácora, Aconchi, San Felipe, 
Arizpe y la zona rural de Hermosillo resultaron perjudicados. Los alcaldes de Aconchi, Pedro Armando Lugo López; de Arizpe, 
Vidal Vázquez Chacón, y Banamichi, Jesús Lauro Escalante, denunciaron que el pasado fin de semana ‘‘volvió a correr la 
contaminación’’ en el río Sonora debido a que creció el caudal y se llevó los sedimentos que la minera, con sede en Cananea, 
no remedió en el entorno. Vidal Vázquez aseguró que se produjo un nueva coloración del río entre amarillenta y rojiza, por lo 
que los lugareños alertaron a Protección Civil estatal, cuyos funcionarios precisaron que no se trataba de un nuevo derrame, 
sino que por las lluvias se dio una crecida del río que arrastró los contaminantes que quedaron en las márgenes. Los tres 
munícipes denunciaron por separado que Grupo México, que encabeza Germán Larrea, no está llevando el agua a las 
poblaciones damnificadas, las cuales no pueden utilizar la del río o de los pozos. Lugo López dijo que la minera ‘‘ha dicho 
muchas mentiras’’, pues es falso que haya suficientes plantas potabilizadoras en la región, ni ha apoyado en la habilitación de 
pozos, como ha asegurado en sus comunicados. Vázquez Chacón, a su vez, señaló que el derrame ocasionó la muerte de 
animales y peces pequeños. Agregó que hace unos días murieron tres caballos, por lo que ya se realizan análisis a los restos 
de los equinos para determinar lo que les provocó la muerte. Los tres alcaldes agradecieron el apoyo brindado por los 
gobiernos estatal y federal. Sin embargo, Jesús Lauro Escalante destacó que en Banamichi no se cuenta aún con el agua 
suficiente para uso doméstico. ‘‘Estamos repartiendo puro garrafón que nos han dado empresarios de distintas partes; la mina 
no está cumpliendo muy bien con lo que nos debe ayudar’’, se quejó. Este martes, el grupo Desastre Ecológico en el río 
Sonora publicó en Facebook fotografías de personas que resultaron con quemaduras luego de tener contacto con el agua, 
después de que Grupo México afirmó que el líquido estaba en buenas condiciones. Integrantes de dicho grupo manifestaron 
que el gobierno federal ‘‘no está actuando con la fuerza que amerita el desastre ecológico’’, que amenaza el futuro de toda la 
cuenca. En tanto, el coordinador nacional de Protección Civil, Luis Felipe Puente, y el gobernador Guillermo Padrés 
encabezaron la noche del lunes una conferencia de prensa en la que aseguraron que están bajando los niveles de 
contaminación en el río Sonora y esperan que pronto se pueda levantar la alerta. Puente adelantó que el próximo viernes se 
darían a conocer los nuevos resultados del monitoreo del agua del río realizados por una empresa con sede en el Distrito 
Federal, otra de Hermosillo y la Conagua. En caso de que los resultados coincidan en que los niveles de metales pesados 
están por debajo de la norma permitida, se levantaría la alerta. ‘‘El río está contaminado, está enfermo, se requiere para dar 
de alta a un enfermo que los análisis de laboratorio determinen que la salud está en buenas condiciones’’ comentó Luis Felipe 
Puente. ‘‘Los pozos no están contaminados, está contaminado el río; los pozos fueron salvados una vez que el protocolo de la 
Conagua determinó que cerraran de inmediato la extracción’’, sostuvo el funcionario. (Ulises Gutiérrez Rúelas, primera 
plana) 
Excélsior-Han caído en Michoacán 146 funcionarios : En este año han sido detenidos o sujetos a proceso por diversos 
delitos 146 funcionarios en Michoacán, que van desde servidores públicos municipales hasta el caso de José de Jesús Reyna 
García, exgobernador interino y exsecretario de Gobierno, capturado el 4 de abril pasado, acusado de tener nexos con la 
delincuencia organizada. La intervención federal, con apoyo del gobierno estatal, también dejó el 15 de abril la aprehensión 
de U riel Chávez Mendoza, presidente municipal de Apatzingán, acusado de extorsión y de tener nexos con Los Caballeros 
Templarios. Ese mismo día también fue sujeto a proceso Noé Octavio Aburto Inclán, alcalde de Tacámbaro, quien lleva su 
juicio en libertad por haber depositado una fianza de dos millones de pesos; está acusado de desviar recursos hacia el 
crimen. Arquímides Oseguera Sobrio, alcalde de Lázaro Cárdenas, fue detenido el 28 de abril, tras revelarse un video donde 
aparece en una reunión con La Tuta. También acusado de estar vinculado con Los Templarios, Jesús Cruz Valencia, 
presidente municipal de Aguililla, fue capturado el 14 de mayo. Además está el caso de Dalia Santana Pineda, alcaldesa de 
Huetamo, aprehendida el pasado 14 de agosto, acusada de extorsión y asesinato. Según las autoridades estatales, la 
alcaldesa ordenó el homicidio de Antonio Granados Gómez el 9 de abril de 2013, identificado como compadre de la presidenta 
municipal. En cuanto a casos de fraude y peculado, entre otros delitos, han sido detenidos 140 servidores públicos, informó 
Martín Godoy Castro, procurador de Justicia en la entidad. Los exservidores de distintos ámbitos de la administración 
municipal han sido aprehendidos o se han presentado a declarar, "pero todos están sujetos a procedimientos penales". 
Explicó que si bien la mayoría de los casos son por peculado, también existen procesos por obras que se pagaron totalmente 
y que no se construyeron.  DETENCIONES APUNTAN A MICHOACANAZO 2 
 La intervención federal en Michoacán para combatir el crimen organizado, considerada por algunos políticos como un nuevo 
michoacanazo en alusión a la intervención del gobierno de Felipe Calderón en 2009, arroja la detención de funcionarios a 
quienes ya se les procesa en juzgados federales de esta entidad y del Distrito Federal. La acción gubernamental de la 
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administración peñista en el estado lo mismo ha detenido a directores de seguridad pública, mandos policiales, alcaldes en 
funciones, a un exgobernador y al hijo del exmandatario michoacano Fausto Vallejo Figueroa. El 4 de abril pasado se registró 
una de las detenciones que más impacto ha ocasionado en Michoacán, la de Jesús Reyna García, exsecretario de gobierno y 
exgobernador interino de la entidad. Según datos proporcionados por la PGR, al político de extracción priista se le vincula con 
presuntos nexos delincuenciales. A través de redes sociales y en medios de comunicación se dio a conocer un video donde 
Reyna García y el líder transportista Trinidad Martínez Pasalagua sostienen una plática con Servando Gómez, La Tuta. 
Actualmente, el exsecretario de gobierno se mantiene recluido en el penal federal de máxima seguridad de El Altiplano. El 15 
de abril de 2014 fue detenido Uriel Chávez Mendoza, edil de Apatzingán, quien fue acusado de extorsión, además de vínculos 
con la delincuencia organizada. Lo acusaron dos regidores de su ayuntamiento por descontarles directamente de nómina un 
porcentaje de dinero que U riel Chávez, entregaba a Los Caballeros Templarios como cuota. Semanas más tarde se le agregó 
a su expediente la acusación de ser el autor intelectual del homicidio de Octavio Contreras Solórzano, exdelegado de la 
Profeco en Michoacán y reconocido panista. Actualmente Uriel Chávez está en el Cereso David Franco Rodríguez. Ese mismo 
día, el edil de Tacámbaro, Noé Octavio Aburto Inclán, fue requerido por las autoridades por peculado y fraude en perjuicio del 
ayunta miento que encabezaba, pero se encontraba amparado ante una posible detención, por lo cual, enfrenta el proceso en 
libertad bajo caución, al pagar cerca de dos millones de pesos como fianza, valor que tendría una maquinaria utilizada en la 
construcción, la cual presuntamente desvió su uso para beneficio del crimen organizado. Noé Octavio Aburto se encontraba 
con licencia de su cargo; sin embargo, al estar sometido a proceso fue declarada su ausencia definitiva de la presidencia. El 
28 de abril de 2014 Arquímides Oseguera Sobrio, alcalde de Lázaro Cárdenas fue detenido, tras conocerse un video donde 
participa en una reunión con La Tuta, líder de Los Caballeros Templarios, junto con su tesorero municipal, Omar Soto Gil, con 
quien fue videograbado y exhibido en distintos medios de comunicación. A Arquímides Oseguera se le acusa de secuestro, 
extorsión y nexos con el crimen; está actualmente en el Cereso David Franco Rodríguez, afrontando su proceso judicial al 
igual que el extesorero. El 14 de mayo de 2014, Jesús Cruz Valencia, edil de Aguililla, también fue detenido tras estar 
gobernando su municipio desde Morelia por más de un año, luego de salir tras la conformación de los grupos de autodefensa 
de su ayuntamiento. Regresó a sus funciones a Aguililla, pero fue capturado acusado de delincuencia organizada, al tener 
presuntos nexos con Los Caballeros Templarios de Jesús Cruz Valencia hasta la fecha no ha salido ninguna fotografía o video 
que lo relacione directamente con el crimen organizado; se encuentra actualmente en prisión. El 14 de agosto de 2014, la 
presidenta municipal de Huetamo, Michoacán, Dalia Santana Pineda, fue detenida tras cumplimentar dos órdenes de 
aprehensión en su contra por su presunta relación en homicidio calificado y extorsión. Según la PGJE, la alcaldesa ordenó el 
asesinato de Antonio Granados Gómez el 9 de abril de 2013. A este hombre se le identifica como compadre de la alcaldesa, 
con el cual mantenía diferencias de tipo personal. Santana Pineda también está acusada de extorsión, culpan a la edil de 
cobrar 20 por ciento del sueldo a los trabajadores del ayuntamiento para entregarlo directamente a La Tuta. El caso más 
reciente de funcionarios relacionados presuntamente con la delincuencia organizada es el de Salma Karrum Cervantes, 
munícipe de Pátzcuaro. Hace unos días se dio a conocer un video donde aparece platicando con el presunto jefe de plaza de 
Los Templarios. El lunes aparecieron un par de fotografías donde junto a la presidenta de Huetamo, Dalia Santana, se ve a 
Karrum Cervantes en una reunión con La Tuta. Ayer solicitó licencia por un mes, para responder a las acusaciones que la 
ligan al crimen. Por el michoacanazo se conoce la detención de 11 presidentes municipales, 16 altos funcionarios y un juez del 
estado de Michoacán en mayo de 2009, quienes después fueron liberados. Más detenciones Entre las detenciones durante los 
operativos de combate a la delincuencia organizada en Michoacán se encuentran mandos policiacos y policías municipales. 
Según datos de la Secretaría de Seguridad Pública en Michoacán, en lo que va del año 350 policías estatales y municipales 
son procesados por incurrir en la ejecución de diversos delitos como secuestros, extorsión y el denominado halconeo. En el 
mes de mayo de 2014, fueron detenidos los directores de Seguridad Pública de Chilchota, José Briseño, de Purépero, Miguel 
A. Ramos, y de Tangancícuaro, Sergio Elías Plancarte, a los tres se les acusa de pertenecer a grupos delictivos.  
CAPTURAN A 140 EXFUNCIONARIOS DE MICHOACÁN 
 En lo que va del año han sido consignados 140 exservidores públicos michoacanos que incurrieron en delitos como fraude, 
señaló el procurador de Justicia en la entidad, Martín Godoy Castro. Afirmó que las detenciones se han realizado desde el 
arribo del comisionado federal para la seguridad en la entidad, Alfredo Castillo Cervantes, en enero pasado, quien asumió el 
cargo por designación del presidente Enrique Peña Nieto. Aseveró que los expedientes abiertos contra exservidores públicos 
de Michoacán se resolverán antes de que termine la labor del gobierno federal en la entidad. Explicó que los exservidores 
públicos han sido aprehendidos o se han presentado a declarar, "pero todos están sujetos a procedimientos penales". Godoy 
Castro reveló que "son diversos casos, son obras que se pagaron totalmente que no se construyeron, cobros que se hicieron 
de manera indebida".  
 
 
Manifestó que la mayoría de las acusaciones son por peculado.  
Indicó que los procesos abarcan distintas administraciones, tanto estatales como municipales, que van desde elementos 
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policiacos hasta altos funcionarios. En una breve entrevista con medios de comunicación, el titular de la Procuraría de Justicia 
en Michoacán detalló que actualmente se investigan otros 12 expedientes en los que se pudieron haber cometido 
irregularidades. Godoy Castro rechazó dar cifras sobre los daños al erario, pero insistió en que hay obras que se pagaron y no 
se construyeron. Cuestionado sobre el caso de la presidenta municipal de Pátzcuaro, Salma Karrum Cervantes, funcionaria la 
cual aparece en una videograbación reunida con un presunto integrante de la delincuencia organizada, el procurador de 
Justicia de Michoacán, Martín Godoy Castro, indicó que hasta el momento la edil no ha sido requerida por la Procuraduría 
General de Justicia de Michoacán. (Miguel García Tinoco, primera plana) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 
Quinteto de gobernadores alcahuetes 
 
La conversión en el grupo de presión más intimidante y corrosivo que padece México (sobre todo Oaxaca) del engendro que 
nació “democrático” bajo el membrete Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación se debe a Heladio Ramírez, 
quien le endosó la operación y el dinero de la enseñanza pública. Priistas también, Diódoro Carrasco, José Murat y Ulises Ruiz 
lo sucedieron en la gubernatura, y ese tumor lo heredó y sigue cultivando el aliancista Gabino Cué. Cinco tristes alcahuetes de 
quienes hacen y deshacen lo que quieren con tal de conservar ominosos privilegios. En pocas semanas, la poderosa pero 
impune sección 22 ha podrido un poco más la vida de los oaxaqueños con plantones, bloqueos y sabotajes o con ataques en 
pandilla y saqueos de oficinas partidistas o, como ayer, de los profesores de la endeble sección 59, ¡que sí trabajan! Y días 
atrás asaltaron gasolineras y regalaron el combustible robado a consumidores ayunos de dignidad. Todo con la cómplice 
ausencia de cualquier autoridad. Como sucedía en Michoacán o Tamaulipas en el imperio de la delincuencia organizada… 
 
(Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-La Historia en Breve…  
 
Madero pronostica 35 por ciento de votos para el PAN en 2015 
 
Debe concedérsele a Gustavo Madero buen tino en el pronóstico. En mayo, tres días antes de la votación para presidente del 
PAN, me dijo que superaría a Ernesto Cordero por dos dígitos y ganaría la reelección. La ganó por 14 puntos. Ayer le pedí un 
primer pronóstico para las elecciones de junio de 2015. Respondió como si estuviera aguardando la pregunta: 
* 35 por ciento de los votos en la elección federal. 
* Pasar de 114 a 200 diputados federales. 
* Ganar de tres a cuatro gubernaturas.  
Carece de sentido en este momento conjeturar si la previsión del líder panista tiene una base de realidad o es puro wishful 
thinking. Pero es siempre entretenido conversar con alguien que no teme tomar ciertos riesgos. Si no mal recuerdo, la última 
dirigente de un partido que se aventuró de esa manera fue la entonces presidenta del PRD, Rosario Robles, en 2003. Con la 
diferencia de que ella puso su cabeza de por medio si el PRD no alcanzaba 20 por ciento de los votos. No llegó a la meta, 
cumplió y renunció. Madero no va tan lejos, pero asegura que el PAN será el gran vencedor en junio. Dice también que no le 
preocupa el activismo mediático del presidente Peña Nieto, a la vista desde el lunes: “Con una evaluación tan negativa, la 
más baja desde el presidente Zedillo, algo tiene que hacer”. Es el ánimo que el presidente del partido desea contagiar a las 
plenarias de la próxima semana previas al periodo ordinario en el Congreso y al 2015 electoral. Dos o tres gubernaturas, 200 
diputados federales, 35 por ciento de los votos. Queda registrado. 
 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
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Milenio-En Privado… 
 
Madero: no lo den por muerto 
 
Hubo alguna vez vidas privadas... Florestán 
  
Durante los casi cinco años que Andrés Manuel López Obrador fue jefe de Gobierno del Distrito Federal tuvo una sola 
respuesta cada vez que los reporteros le preguntaban sobre sus aspiraciones presidenciales: A mí denme por muerto, y 
sonreía, pícaro, sabedor de que ese era su proyecto central, como lo sigue siendo. Lo más que se permitía ante la insistencia 
de los periodistas era decir, taimado y divertido, lo que diga mi dedito, mientras movía su índice negando. En estos tiempos, 
casi una década después, he encontrado una reedición de la estrategia AMLO en Gustavo Madero, dirigente nacional del PAN, 
al que cada vez que le he preguntado sobre sus aspiraciones para la Presidencia de la República, en 2018, me ha dicho que 
no, hasta ayer, cuando sentí un giro público. Lo entrevistaba en Radio Fórmula, tras semanas de insistir, cuando le replanteé 
lo de Madero candidato en 2018, me respondió que eso estaba aún muy lejano, por lo que insistí: No te pregunté si estaba 
cercano, solo si vas a ser candidato presidencial, y por primera vez no me contestó con una negativa. Me dijo que no me 
podía decir que sí, pero que tampoco me podía decir no, lo que representa un cambio abierto. ¿Y por qué Madero no habría 
de buscar la candidatura del PAN a la Presidencia cuando tiene el control de su partido, ha sido electo presidente dos veces, 
ha removido a los coordinadores que ha querido, designado a los integrantes de la Comisión Permanente y nombrará a los 
candidatos a las elecciones federales y estatales del año que viene? Su gestión termina en octubre de 2015, pero podría 
seguir construyendo ese proyecto hacia la candidatura, lance en el que competiría con Santiago Creel, que ha regresado con 
su protección y también la quiere, y no sé si también la volvería a buscar Ernesto Cordero. Aunque la oponente más 
formidable a la candidatura presidencial de Madero tiene las iniciales de Margarita Zavala. Si le dejan espacio, claro, en las 
intermedias del año que viene en la Cámara de Diputados. Pero Madero ya está. 
 
RETALES 
 
1. LUCHA. El principal oponente a que Margarita Zavala fuera, de ser diputada, coordinadora de la bancada panista es el 
mismo Creel, quien quiere esa plataforma para su candidatura, la misma que perdió en 2005 ante Felipe Calderón; 
2. VERGÜENZA. Finalmente el Issste terminó con la vergonzosa política de exigir la prueba de vida a un millón de jubilados 
y pensionados que tenían que formar largas filas para que un burócrata confirmara que no habían muerto y seguirles 
pagando, un trámite humillante, vejatorio y violatorio de los más elementales derechos; y 
3. INFORME. El presidente Enrique Peña Nieto enviará su segundo Informe de gobierno a la Cámara de Diputados el día 1, 
y el 2 será su mensaje desde Palacio Nacional. 
 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que el procurador federal de protección al ambiente, Guillermo Haro, volará a Sonora para inspeccionar la zona donde la 
minera Buenavista del Cobre derramó 40 mil metros cúbicos de ácido sulfúrico. 
Si la Profepa encuentra más irregularidades, la empresa de Grupo México sería clausurada, además de la multa ya impuesta 
por 40 millones de pesos y la demanda civil por parte de los alcaldes de siete municipios que atraviesa el río Sonora; así que 
el único nivel de gobierno que en esta crisis parece jugar solo como observador o “acompañante” es el 
gobernador Guillermo Padrés. 
  
:Que las entrevistas que hoy iban a sostener el secretario federal del Trabajo, Alfonso Navarrete, y el jefe de 
Gobierno, Miguel Ángel Mancera, durante el noticiario del periodista Carlos Loret de Mola fueron pospuestas, por lo 
menos una semana, a petición del mismo titular del GDF. 
  
:Que la “guerra de las mochilas” en Nuevo León no es precampaña, pero cómo se parece. En abierto desafío a la Secretaría 
de Educación del estado, que pidió no hacerlo, la alcaldesa panista de Monterrey, Margarita Arellanes, arrancó el ciclo 
escolar con un reparto de esos accesorios en planteles y lo mismo el alcalde de Santa Catarina, Víctor Pérez, cercano 
a Arellanes. 
Otro que también se sumó a la distribución de útiles es Ugo Ruiz, presidente municipal de San Pedro y, nada raro, también 
aspirante albiazul a la candidatura a gobernador para 2015, así que este verano pinta para que haga más calor todavía por 
esas tierras. 
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:Que los diputados federales del PRI acordaron que su plenaria sea en el Distrito Federal por tercer año consecutivo, ya que 
su coordinador, Manlio Fabio Beltrones, siempre ha rechazado los patrocinios de gobernadores para viajar a los estados. 
A diferencia de otras bancadas, que para evitar escándalos como los del PAN, ya no saldrán del DF, entre los beltronistas ya 
es tradición quedarse en la capital. 
  
:Que el que ha sufrido las indecisiones de los panistas en el Senado sobre la sede de su plenaria es el staff o “avanzada” que 
hace los preparativos, pues ha ido en vano a Manzanillo y Valle de Bravo, cuando la reunión se realizará en el Distrito Federal. 
El año pasado también se reservaron más de 50 habitaciones en hoteles de Guanajuato y la junta fue en un hotel de 
Reforma. 
 
(Redacción, página 02) 
Criterio-Jaque Mate… 
 
Mínimos o prósperos 
 
“Los países con leyes de salario mínimo tienen de manera casi invariable tasas de desempleo mayores que los que no las 
tienen”. 
Thomas Sowell 
 
Cómo se ve que son ya tiempos electorales. Los partidos y los políticos buscan promover la causa de moda, la que un mayor 
número de votos puede conseguir en las urnas: un aumento al salario mínimo. Hay que reconocer a Miguel Ángel Mancera, el 
jefe de Gobierno del Distrito Federal, que él empezó el movimiento en nuestro país. Hizo la propuesta original el 1o. de mayo 
y planteó subir el sueldo mínimo en la Ciudad de México de 67 a 171 pesos diarios. Más tarde, después de un estudio, dijo 
que el mínimo debía fijarse más bien en 80 pesos. Miguel Barbosa, coordinador de los senadores del PRD, no se anduvo por 
las ramas y pidió que de una vez el mínimo se multiplique por nueve a 548 pesos diarios. No podía faltar Gustavo Madero, 
presidente del PAN, quien está reuniendo firmas para pedir una consulta popular en 2015 sobre una posible alza del salario 
mínimo aunque sin comprometerse con una cantidad. Ni siquiera los priistas se han atrevido a cuestionar una posible alza del 
mínimo. Mauricio López, presidente del PRI en el Distrito Federal, se ha pronunciado a favor de que por lo menos se debata 
el tema. El secretario de Desarrollo Económico de la Ciudad de México, Salomón Chertorivski, apuntó que se prevé que el 
paquete final que se proponga considere una reducción en el impuesto sobre nóminas a las empresas que paguen el salario 
mínimo y lo eleven. La verdad es que mucho más ayudaría a mejorar la productividad en la Ciudad de México la eliminación 
definitiva del impuesto sobre nóminas. Parece que lo que está pidiendo Chertorivski es subsidiar a las empresas que pagan 
salarios bajos. Peor incentivo para mejorar los sueldos no se me ocurre. Si los políticos quisieran realmente elevar el nivel de 
vida de los mexicanos, y no nada más obtener votos, no estarían pensando en aumentar el salario mínimo por decreto, lo 
cual puede tener consecuencias negativas para los más pobres, sino en promover la inversión y generar una mayor 
productividad. De esta manera elevarían el nivel de vida no sólo de quienes ganan el sueldo mínimo, que sabemos son una 
minoría, sino de todos los mexicanos. Además de descartar un absurdo impuesto sobre nóminas que parte de la premisa de 
que hay que castigar a las empresas por crear empleos, resulta imprescindible eliminar todas las demás barreras artificiales a 
la inversión productiva y al empleo. Las demasiadas reglas que hacen difícil hacer inversiones deben ser revisadas. No deben 
quedar más que aquellas que realmente tienen un beneficio mayor demostrado para la población. La manga ancha del 
gobierno ante el comercio ambulante, que destruye empleos en la economía formal, resulta también un obstáculo enorme 
para la productividad. Es una tontería que se pida a los empleadores formales que paguen mayores sueldos mientras que los 
empresarios del comercio informal siguen teniendo la libertad de pagar lo que se les antoja y de beneficiarse de bienes 
públicos, como calles y aceras, para su negocio. El gobierno federal podría ayudar mucho también para elevar el nivel de vida 
de los mexicanos si hiciera una verdadera reforma fiscal, que recortara tasas y eliminara tratos especiales y preferenciales. De 
la misma manera podría identificar todos los obstáculos a la inversión y la actividad productiva y eliminarlos. A los políticos, 
sin embargo, no les interesa realmente que le vaya mejor a la sociedad. Prefieren prometer subsidios, tratos especiales y 
aumentos de salarios por decreto. Ésta es la forma de comprar votos, que es lo que verdaderamente quieren. 
IVA constitucional 
Como lo preví en este espacio, la Suprema Corte de Justicia va a rechazar la acción en contra del aumento de IVA en la 
frontera. Los ministros deben juzgar la constitucionalidad de leyes y actos de autoridad. No es su función enmendar la plana a 
un gobierno o a un Congreso que cometen errores de política pública. 
 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 
 
¿Va a combatirse la corrupción en este sexenio? 
 
Desde el punto de vista electoral, la acusación que siempre le ha costado más al PRI es la de ser un "partido corrupto". Esto 
lo sabe, y muy bien, Enrique Peña Nieto. Lo vivió en carne propia. Durante la campaña presidencial de 2012, el principal 
ataque en su contra fue el de representar a un partido con prácticas autoritarias y corruptas. Los ataques le llovieron tanto 
del frente panista como del izquierdista, así como del efímero, pero eficaz, movimiento #YoSoy132. Las críticas incluso 
continuaron después de ganar la elección. Recordemos que el candidato que quedó en segundo lugar argumentó que había 
perdido por un "fraude electoral". Y a pesar de que no presentó pruebas contundentes, muchos mexicanos le creyeron a 
López Obrador. ¿Por qué? Pues precisamente por la mala fama del PRI.  En agosto de 2012, ya como candidato ganador, 
Peña trató de neutralizar las críticas anunciando tres reformas para combatir la corrupción y opacidad gubernamental. La 
primera la medio cumplió, ya que quedó rasurada por las presiones de los actores involucrados. Me refiero a la reforma para 
ampliar las facultades del IFAI para también transparentar a los gobiernos estatales y municipales, así como los poderes 
Legislativo y Judicial.  La segunda está durmiendo el sueño de los justos. Nada se ha hecho al respecto. Me refiero a la 
creación de "una instancia ciudadana y autónoma que supervise la contratación de publicidad entre los gobiernos y los 
medios de comunicación". La tercera, quizá la más importante, sigue atorada en el Congreso. Se trata de la fundación de "un 
órgano con autonomía constitucional que tenga facultades para investigar y sancionar actos de corrupción de los tres órdenes 
de gobierno y de los tres Poderes de la Unión". Esto es lo que originalmente había propuesto Peña. Pero cuando envió su 
iniciativa al Senado, le limó mucho los dientes. En lugar de que la Comisión Anticorrupción tuviera facultades de investigación 
judicial, tendría que dar vista al Ministerio Público en caso de encontrar corrupción. Ya no actuaría como fiscalía. El resultado 
era algo idéntico a lo que hacía la Secretaría de la Función Pública (que, por cierto, formalmente desapareció con la llegada 
de Peña a Los Pinos, aunque sigue funcionando, muy disminuida, hasta que supuestamente se cree la comisión que la 
sustituirá).  En su momento critiqué a Peña y su equipo por estarle dando prioridad a estas tres iniciativas en lugar de las 
reformas económicas. Argumenté que había que seguir la receta de RuchirSh arma, autor de Breakout Nations: In Pursuit of 
the Next Economic Miracles, sobre lo que se requería para tener un boom económico: "Un líder cuya prioridad sea la 
economía; que todo lo demás pase a un segundo plano". Durante el segundo semestre de 2012, a punto de tomar posesión, 
me parecía que el próximo Presidente debería seguir esa receta. Afortunadamente, ya en el gobierno, Peña lo hizo. Dejó a un 
lado su promesa de empujar las tres iniciativas para defenderse de los ataques de la oposición y se concentró en sacar 
adelante todas las reformas económicas. Hizo lo correcto. La pregunta es qué sigue: ¿Podemos esperar que ahora sí se 
aprueben las tres iniciativas originalmente propuestas por Peña?  No lo veo muy claro. En primer lugar, porque el gobierno ya 
logró que se aprobaran  las reformas económicas pero ahora tiene el inmenso reto de implementarlas bien. Esto implica 
seguirle dando prioridad a las reformas energética, financiera y de telecomunicaciones.  En segundo lugar, en realidad el 
gobierno ya no tiene incentivos para empujar reformas relacionadas con la transparencia, gastos publicitarios y anti-
corrupción, como sí los tenía en 2012. El statu quo los favorece. Pueden operar con más grados de libertad con una medio 
Secretaría de la Función Pública que con una Comisión Anticorrupción poderosa. ¿Para qué mover el barco si el viaje está muy 
cómodo para ellos?  Lo cual me lleva al último punto: tendría que ser la oposición pa nista e izquierdista la que empujara 
estas reformas, sobre todo la de anticorrupción. A ellos es a quienes más les conviene esta agenda. Pero tienen un problema. 
La oposición unida no tiene los votos en el Congreso para aprobarlas. Necesitaría del apoyo del PRI. Pero el gobierno priista 
ya no requiere de la oposición para sacar las reformas estructurales importantes. Entonces, ¿para qué apoyarlos? ¿Por buena 
onda? No lo creo. Así que, en conclusión, me parece que va a ser muy difícil que la agenda anticorrupción prospere en lo que 
resta de este gobierno. 
 
(Leo Zuckermann, página de internet)  
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El Universal-Bajo Reserva… 
 
Huracán amarillo en Guerrero 
 
MANUEL GOLPEÓ severamente en temporada de huracanes al estado de Guerrero, hace casi un año. Ahora, otro con el 
nombre de “Angelito” está por impactar a la clase política perredista guerrerense y crear la tormenta perfecta a favor del PRI. 
El pronóstico de tormenta viene por la alianza que hizo Ángel Aguirre Herrera, hijo del mandatario estatal, con Los Chuchos 
de Nueva Izquierda para apoyar al senador Armando Ríos Piter para ir por la candidatura al gobierno estatal, a cambio de que 
lo apoyen para competir —a sus 28 años— por la alcaldía de Acapulco, nos dicen. Tal situación ha polarizado a los grupos de 
izquierda locales y el priísmo comienza a frotarse las manos con la posibilidad de tener en primera fila al también senador 
perredista Sofío Ramírez. ¿Será que el gobernador Ángel Aguirre Rivero no va a tomar previsiones ante el eventual diluvio 
amarillo? 
 
EL BERRINCHE de la diputada Aleida Alavez Ruiz, vicepresidenta de la Mesa Directiva, quien dijo a su bancada que es ella o 
es ella para presidir la Cámara de Diputados, puso en riesgo el relevo en el órgano directivo, que en el último año de la 
Legislatura le toca al PRD. Las pugnas y falta de acuerdos entre perredistas en San Lázaro, nos dicen, han abierto la 
posibilidad de que la mesa se parta en dos, un semestre para el PAN y otro para el PVEM. Adicionalmente, nos comentan que 
el empecinamiento de doña Aleida acabará por hacer una carambola que podría beneficiar al coordinador de los senadores 
del PRD, Miguel Barbosa, quien busca presidir el Senado y enfrenta resistencias de quienes no quieren que dos perredistas 
encabecen al mismo tiempo el Congreso de la Unión. 
 
LA BANCADA Morena está en construcción en la Cámara de Diputados. Al menos seis diputados federales cercanos a Andrés 
Manuel López Obrador trabajan en la creación de un grupo parlamentario, nos confirman. Sin embargo, no será nada fácil, 
pues las autoridades de San Lázaro argumentarán que no hay forma de que se constituya la fracción, porque la Legislatura 
inició sin que existiera en la escena el partido del tabasqueño. Pero el principal obstáculo, nos explican, es que los morenos 
no podrían gozar de privilegios, como oficinas, coches, secretarias y subvenciones, sin el soporte de una bancada. Así, pues 
como que no es tan atractiva la idea, ¿verdad? 
 
LUTO EN la diplomacia mexicana por la muerte del embajador emérito Antonio de Icaza González, quien es considerado 
maestro por muchos embajadores y cancilleres. Laboró por casi seis décadas en el Servicio Exterior Mexicano: embajador en 
Nicaragua, El Salvador, Egipto, Brasil, Venezuela y Marruecos, y representante permanente de México ante la OEA. El 
desarme nuclear y una iniciativa para erradicar la producción y uso de minas terrestres fueron sus banderas. Don Antonio es 
miembro de una importante dinastía en la diplomacia mexicana, conformada por su abuelo Francisco A. de Icaza; su padre, el 
embajador Francisco de Icaza y de León, y su hermano, el actual subsecretario de la SRE, el embajador Carlos A. de Icaza. 
 
ALGUNOS PERSONAJES de la política en la ciudad de México —principalmente del PAN— han utilizado el caso del robo de 
seis rejillas de bronce de la Rotonda de las Personas Ilustres para tratar de golpear, sin mucho éxito, al delegado en Miguel 
Hidalgo, Víctor Hugo Romo, y a su director general de Gobierno, David Razú. El equipo del perredista comenta que ambos 
han dado la cara en el caso de la fiesta organizada en el panteón Dolores y en el hurto, denunciado el jueves 14 de agosto 
ante la procuraduría capitalina. ¿Por qué consideran en la delegación que no tuvieron eco los ataques del más reciente 
evento? Pues porque el bronce de las rejillas no tiene un valor histórico y menos comercial en el mercado negro. Todo un 
chasco, nos dicen. 
 
(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 
 
UNA DE DOS: o algo está pasando en Tabasco o algo no quieren que pase en Jalisco. 
 
POR TERCERA ocasión consecutiva el presidente Enrique Peña Nieto canceló su visita al edén del sureste, donde promovería 
el programa Escuelas Dignas, y en lugar de eso encabezará un foro sobre financiamiento al campo en Guadalajara. 
 
DICEN QUE esto confirma la preocupación electoral que trae el PRI en Jalisco, pues se trata de la octava visita del mandatario 
a la tierra de Aristóteles Sandoval, en la que habrá elecciones locales en junio de 2015. 
 
SEGÚN DICEN, además de las diputaciones estatales y de las 125 alcaldías, el objetivo central del gobierno es mantener y, si 
se puede, aumentar el número de distritos federales ganados por el tricolor. De ahí pues el viaje de hoy de Peña a la Perla de 
Occidente. 
 
CASI TAN INTERESANTE como una entrevista de Andrea Legarreta y Raúl Araiza sobre la reforma energética, será el debate 
de hoy en el INE sobre la prohibición de transmitir propaganda disfrazada de noticia. 
 
HAY QUIENES creen que podría darse un primer y fiero round entre los consejeros electorales, teniendo a los concesionarios 
de televisión como extras de la trama. 
 
Y ES QUE el dictamen elaborado por el Comité de Radio y Televisión, que encabeza la consejera Pamela San Martín, le aprieta 
las tuercas a las televisoras para que no engañen al público haciendo pasar como “información” lo que en realidad es un vil 
comercial político. 
 
PERO COMO los veteranos Marco Antonio Baños y Benito Nacif no estuvieron presentes en la aprobación de los lineamientos, 
se cree que hoy podrían salir en defensa de los pobrecitos concesionarios. 
 
ES DECIR, a algunos de sus compañeros, sobre todo a los de reciente ingreso, les preocupa que estos consejeros pudieran 
llegar a la sesión con una propuesta alterna, más suavecita para las televisoras y las radiodifusoras. 
 
EN TODO ESTO, claro, falta ver de qué lado se pone el consejero presidente, Lorenzo Córdova. 
 
EN EL gobierno federal están viendo con ojos de sospechosismo el fraternal acercamiento entre el sonorense Guillermo 
Padrés y Grupo México, responsable del derrame tóxico en el Río Sonora. 
 
MIENTRAS la minera ni siquiera atiende a las autoridades federales, el gobernador presume haberle logrado sacar 3.5 
millones de pesos, mismos que dividiría en cheques de 500 mil para cada uno de los siete municipios afectados por el 
ecocidio. 
 
CUENTAN que el coordinador nacional de Protección Civil, Luis Felipe Puente, levantó la ceja ante la rapidez, diligencia y 
apertura con que Padrés llegó al acuerdo con la minera, como si con eso quedara resuelto el daño. 
 
UN DATO a tomar en cuenta es que, por alguna razón que no se conoce, la Secretaría de Gobernación no ha querido soltarle 
al panista el manejo de los recursos para enfrentar el desastre, por lo que se han canalizado directamente a los afectados, a 
través de las delegaciones federales de Protección Civil, la Sedesol y la Conagua. 
 
¿SERÁ falta de confianza o pura precaución? Es pregunta sin contaminación. 
 
(Redacción, página 10) 
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